
к новым 
ПОБЕДАМ!
Вчера в Свердловском 

Дворце молодежи состоялось 
областное собрание предста
вителей трудящихся, посвя
щенное вручению Свердлов
ской области переходящего 
Красного знамени ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ. Этой вы
сокой награды уральцы удо
стоены за досрочное выпол
нение народнохозяйственного 
плана на 1975 год и успешное 
завершение девятой пяти
летки.

Открывая собрание, член 
ЦК КПСС, первый секретарь 
Свердловского обкома пар
тии Я. П. Рябов отметил, с 
каким огромным политичес
ким и трудовым подъемом 
восприняли труженики Соед- 
него Урала решения XXV 
съезда Коммунистической пар
тии. Уральцы горячо одобряют 
итоги высшего форума ком
мунистов; новыми творчески
ми починами, дальнейшим раз
вертыванием социалистиче
ского соревнования за повы
шение эффективности произ
водства и качества работы, за 
выполнение народнохозяйст
венных планов выражают они 
свои патриотические чувства.

Переходящее Красное зна
мя представителям партийных, 
советских, профсоюзных и 
комсомольских организаций, 
всех трудящихся области вру
чил министр тяжелого и 
транспортного машинострое
ния СССР, член ЦК КПСС 
В. Ф. Жигалин. В своем вы
ступлении он отметил энтузи
азм, с которым трудящиеся 
дважды ордена Ленина Сверд
ловской области работали над 
выполнением народнохозяй
ственного плана на 1975 год 
и в целом девятой пятилетки, 
выразил уверенность, что и 
начавшееся пятилетие ураль
цы ознаменуют высокими тру
довыми победами.

Участники собрания едино
душно приняли текст привет
ственного письма в адрес ЦК 
КПСС. От имени трудящихся 
области они заверили партию 
и правительство, что прило
жат все усилия для успешно
го выполнения задач, наме
ченных XXV съездом КПСС.

ДОБРАЯ
ТРАДИЦИЯ

Продукция богдановичских 
огнеупорщиков пользуется 
большим спросом у металлур
гов страны. Богдановичский 
огнеупорный завод изготавли
вает не только огнеупоры, но 
и легковесы, различные изде
лия из огнеупорной ваты, цех 
по выработке которой постро
ен на этом заводе впервые в 
стране. Но огнеупорщики не 
только успешно осваивают вы
пуск новой продукции — для 
них уже стало традицией пере
выполнять даже самые напря
женные планы. Так было и в 
девятой пятилетке*. За успехи 
в труде коллектив завода на
гражден Почетной грамотой 
Президиума Верховного Совета 
РСФСР.

Вручил эту награду на тор
жественном митинге в Богдано
виче заместитель председателя 
облисполкома Ф. М. Морща
ков. На этом же митинге глав
ный инженер производственно
го объединения «Союзогне- 
упор» Н. Ф. Бугаев вручил кол
лективу завода переходящее 
Красное знамя Министерства 
черной металлургии и ЦК 
профсоюза.

НАГРАДА
МЕТАЛЛУРГАМ
Указом Президиума Верхов

ного Совета СССР от 23 марта 
большая группа работников 
Нижнетагильского металлурги
ческого комбината награждена 
орденами и медалями СССР. 
Этой награды нижнетагильские 
металлурги удостоены за вы
сокие показатели в труде, до
срочное выполнение планов 
девятой пятилетки, большую 
работу по реконструкции пред
приятия, что позволило увели
чить выпуск продукции. Выс
шей награды — ордена Лени
на — удостоены бурильщик 
И. Е. Губин, старший оператор 
стана А. Я. Иванушков, на
чальник цеха А. С. Крутсних, 
бурильщик Г. Н. Кутуев, стале
вар И. Н. Нечитайло и огнерез- 
чин Р. С. Худояи.

Многие работники комбина
та награждены орденами Ок
тябрьской Революции, Трудо
вого Красного Знамени, «Знак 
Почета», Трудовой Славы III 
степени и медалями.

ПО КОМПАСУ
ВРЕМЕН И

В Отчетном докладе ЦК КПСС XXV съезду партии 
большое внимание было уделено развитию общеобразова
тельной школы. На десятую пятилетку намечен обширный 
план по дальнейшему совершенствованию школ и в осо
бенности сельских.

На днях наш корреспондент встретился с заведующим 
облонм Владимиром Фроловичем НЕУСТРОЕВЫМ и по
просил его рассказать о задачах и перспективах развития 
сельских школ в десятой пятилетке.

— Владимир Фролович, 
как в десятой пятилетке бу
дет развиваться строитель
ство школ, какие задачи 
станут главными в этом на
правлении?

— Главная задача, кото
рую нам предстоит ре
шить, — это строительство 
учебных комплексов на се
ле, куда, помимо здания 
школы, входят еще и интер
наты. дома для учителей. 
Итоги девятой пятилетки 
нас радуют. Несмотря на не
которые трудности, в селах 
за прошедшее пятилетие по
строено 55 новых школ на

НАВСТРЕЧУ 
«КРАСНОЙ 
СУББОТЕ»

Строим трассу!
Одной из важных строек 

нашей' области является 
дорога Свердловск — Се
ров. Шефство над ней взя
ли комсомольцы Октябрь
ского района Свердловска. 
Всесоюзный коммунисти
ческий субботник они ре
шили начать раньше на 
строительстве этой дороги. 
Недавно 650 юношей и 
девушек вышли на пеовый 
субботник. Они расчищали 
участки территории буду
щей трассы. Все участники 
субботника были разделе
ны на отряды по пред
приятиям; во главе отря
дов — секретари комсо
мольских организаций. 
Пример в труде показали 
комсомольцы кондитерской 
фабрики № 1, производст
венного объединения
«Пневмостроймашина» и 
Уральского компрессор
ного завода.

Подводя итоги суббот
ника, секретарь Октябрь
ского райкома комсомола 
Е. М. Почуев сказал:

— Все работали отлич
но, сделали значительно 
больше, чем планировали. 
Деньги, заработанные на 
первом субботнике, мы пе
речислим в фонд солидар
ности с молодежью борю
щихся стран.

На следующий субботник 
мы снова выйдем помогать 
строителям трассы Сверд
ловск — Серов. Так что в 
счет Всесоюзного комму
нистического субботника 
мы отработаем несколько 
дней.

О. РУКЕНГЛАЗ.

26,5 ' тысячи ученических 
мест, 16 интернатов.

За десятую пятилетку 
будет построено 105 новых 
школ на 35 000 учениче
ских мест. Задачи большие, 
серьезные. Справиться с 
ними мы должны при под
держке партийных, комсо
мольских организаций, шеф
ствующих предприятий.

Учитывая опыт девятой 
пятилетки, хотелось бы по
желать нашим строитель
ным организациям своевре
менно сдавать объекты, 
улучшать их качество. Не
редко по их вине задержи
вался ввод в строй новых

ВИЛЬНОГО ЦЕХА.
НА СНИМКАХ:

АКИШЕВ; ГУДИТ 
Снимки Л.

ВЛАДИМИР 
МАРТЕН. 
ДЫМОВА.

ЗА СТРОКОЙ РЕШЕНИЙ СЪЕЗДА

«Осуществить дальнейшее развитие системы народ
ного образования в соответствии с требованиями науч
но - технического прогресса. Построить новые обще
образовательные школы не менее, чем на 7 млн. уче
нических мест, в том числе примерно на 4,5 млн. 
мест в сельской местности».

(«Основные направления развития народного хо
зяйства СССР на 1976—1980 годы»).

школ, например, в таких 
районах, как Тугулымский, 
Таборннский, Ивдельский.

— Хотелось бы затронуть 
еще одну проблему: проб
лему оснащения сельских 
школ современным обору
дованием. Нередко еще при
ходится слышать от сель
ских ребят о нехватке посо
бий, книг, оборудования.

— Да. задача эта серьез
ная, хотя сделано в этом на
правлении немало. За годы 
девятой пятилетки около 65 
процентов сельских школ 
перешли на обучение по ка
бинетной системе. Оборудо
вано 90 кабинетов механи
зации сельского хозяйства и 
автодела. В предстоящей 
пятилетке планируется пе
ревести все школы на каби
нетную систему, оснастить 
их современным оборудова
нием, учебными пособиями. 
12 миллионов • бюджетных 
средств отпускается на 
приобретение оборудования.

В предстоящем пятилетии 
должно качественно улуч
шиться трудовое обучение. 
Будет подготовлено 12 ты- 
сяч механизаторов широкого 
профиля. Естественно, эту 
задачу трудно решить без 
прочной материально-техни
ческой базы. В соответствии 
с этим в сельских школах 
предстоит Ьоздать 46 каби
нетов механизации сельско
го хозяйства и автодела. Ос
нащение кабинетов совре
менным оборудованием, рас
ширение фондов библиоте
ки — все это позволит ка
чественно улучшить учеб
ный процесс.

— И последний вопрос, 
Владимир Фролович, — о 
проблеме учительских кад
ров на селе. Как она будет 
решаться в десятой пяти
летке?

— Известно, что в мате
риалах XXV съезда партии 
большое внимание было 
уделено подготовке и пере

подготовке кадров. За 9-ю 
пятилетку практически каж
дый сельский учитель про
шел переподготовку. На бу
дущее планируется прово
дить переподготовку раз в 
три года. Должен существен
но улучшиться и качествен
ный состав преподавателей 
начальной школы. Если се
годня 32 процента учите
лей начальных классов не 
имеют высшего образования, 
то к концу пятилетки I эта 
цифра сведется к нулю.

В предстоящих выпусках 
педагогических вузов около 
60 процентов молодых учи
телей будет направлено на 
село. Районные отделы на
родного образования, комсо
мольские организации, опи
раясь на поддержку партий
ных органов; должны орга
низованнее решать жилищ
но-бытовые вопросы, актив
нее вовлекать молодых учи
телей. в общественную рабо
ту. Успешное решение этих 
вопросов, несомненно, помо
жет нам в будущем бороть
ся с текучестью учитель
ских кадров.

Как подчеркивал в своем 
докладе Л. II. Брежнев, 
«коммунистическое воспита
ние на современном этапе 
предполагает комплексный 
подход к постановке всего 
дела воспитания». Учитывая 
это, нужно и решать сегод
няшние вопросы, намечая 
задачи на завтра.

«ЕСТЬ У ПАРНЯ РАБОЧАЯ 
ХВАТКА, ИЗ НЕГО ВЫЙДЕТ хо
роший СТАЛЕВАР», — ГОВО
РИТ О ВЛАДИМИРЕ АКИШЕВЕ 
БРИГАДИР СТАЛЕВАРОВ ВТО
РОЙ ПЕЧИ НИКОЛАЙ АЛЕКСЕ
ЕВИЧ ВАЛЯЕВ. В СТАЛЕПЛА
ВИЛЬНЫЙ ЦЕХ ВЕРХ-ИСЕТСКО- 
Г0 МЕТАЛЛУРГИЧЕСКОГО ЗА
ВОДА ВЛАДИМИР ПРИШЕЛ НЕ
ДАВНО. СМЕНИВ ФЛОТСКИЙ
БУШЛАТ НА СПЕЦОВКУ СТАЛЕ
ВАРА. СЕГОДНЯ ОН ОДИН ИЗ 
ЛУЧШИХ МОЛОДЫХ ПОДРУЧ
НЫХ СТАЛЕВАРА СТАЛЕПЛА-

IV сессия областного Совета

НА СТРАЖЕ ЗДОРОВЬЯ
25 марта в Свердловске 

состоялась IV сессия обла
стного Совета депутатов тру
дящихся 15-го созыва.

Сессия рассмотрела воп
рос «О мерах по дальнейше
му развитию здравоохране
ния области в свете решений 
XXV съезда КПСС». С док
ладом по этому вопросу выс
тупил заместитель председа
теля исполкома Свердлов
ского областного Совета де
путатов трудящихся Г. Ф. 
ВАЖЕНИН.

За годы 9-й пятилетки в 
нашей области многое сде
лано по развитию здравоох
ранения. Введены в действие 
больницы, общее число кой
ко-мест в которых составило 
около 10000, поликлиники

ЗАСЕДАНИЯ ДЕПУТАТСКИХ КОМИССИЙ

ВНИМАНИЕ- 
ПОДРОСТКАМ

В обкоме ВЛКСМ состоя
лось совместное заседание 
постоянной комиссии по де
лам молодежи областного Со
вета депутатов трудящихся и 
бюро обкома ВЛКСМ. На нем 
был обсужден вопрос «О ра
боте Кировградского горис
полкома и городского комите
та ВЛКСМ по предупрежде
нию правонарушений среди 
молодежи и несовершенно
летних». Председатель Киров- 
гродского горисполкома Я. Т. 
Костромин и первый секре
тарь горкома ВЛКСМ А. Ку
раев рассказали о работе со
ветских, административных ор
ганов и комсомольских орга
низаций города по предотвра
щению правонарушений сре
ди молодежи и несовершен
нолетних.

Вопросы воспитательной ра
боты, борьбы с пьянством и 
связанных с ним правонару
шений выносились на рассмот
рение сессий горсовета и

БУДЕТ ПРИРОДНЫЙ ПАРК
На заседании постоянной 

депутатской комиссии област
ного Совета депутатов трудя
щихся по охране природы 
были обсуждены предложения 
инициативной группы обкома 
ВЛКСМ по сбору материалов 
для создания Среднеураль
ского природного парка.

Руководитель инициативной 
группы А. Добров изложил 
предложения группы по гра
ницам, статусу и технико-эко
номическому обоснованию 
Среднеуральского природно
го парка. Эти предложения 
на днях были обсуждены и 
одобрены на ученом- совете 
Института экологии растений и 
животных УНЦ АН СССР и 
на объединенном заседании 
советов молодых ученых ву

В бригаду 
зачислен 
навечно

В музей Героя Советского 
Союза Н. И. Кузнецова от 
коллектива управления желез
нодорожного транспорта 
Нижнетагильского металлур
гического комбината имени 
В. И. Ленина пришло письмо. 
Вот оно:

«Комсомольске - молодеж
ный коллектив тепловоза 
ТГМ4-212 имени XXV съезда 
КПСС в составе восьми чело
век (старший машинист Ю. А. 
Данилюк, комсорг В. Н. Кот
ляров), встав на трудовую вах
ту в честь знаменательного 
события в жизни нашей партии 
и всего советского народа, 
приложил все силы, знания, 
инициативу на выполнение по
вышенных социалистических 
обязательств.

Бригада добилась неплохих 
трудовых побед — перевезе
но 337,5 тысячи тонн грузов, 
норма выработки достигла 105 
процентов, сэкономлено на 
топливе и профилактическом 
ремонте более 200 рублей, 

на 25000 посещений в сме
ну. Самые крупные новые 
больницы с поликлиниками 
вступили в строй в Сверд
ловске — это больницы 
№ 40 и областная. В Ревде, 
Серове, Каменске-Уральском 
открыты новые больницы, 
каждая в среднем на 500 ко
ек, с поликлиниками. В 
Первоуральске, Кировграде 
введены в действие больни
цы на 240 коек каждая.

В десятой пятилетке ра
бота по развитию здравоох
ранения в области будет 
развиваться и расширяться. 
Планы этой работы были 
обсуждены на IV сессии об
ластного Совета.

заседаний исполкома. Горис
полком совместно с комсо
мольскими организациями го
рода проводит индивидуаль
но - профилактическую рабо
ту с подростками, склонными 
к правонарушениям.

Однако, несмотря на боль
шую работу, как отмечалось 
в выступлениях членов ко
миссии, знакомившихся с по
ложением дел в Кировграде, 
уровень правонарушений сре
ди молодежи продолжает ос
таваться высоким. Гориспол
ком и комсомольские органи
зации еще не до конца ис
пользуют все формы и мето
ды улучшения воспитательной 
работы по предупреждению 
правонарушений среди моло
дежи.

Подводя итоги, заместитель 
председателя постоянной ко
миссии по делам молодежи 
областного Совета депутатов 
трудящихся первый секретарь 
обкома ВЛКСМ, делегат XXV 
съезда КПСС В. Андрианов 
говорил о задачах, поставлен
ных XXV съездом КПСС по 
идейно-воспитательной рабо
те среди молодежи.

зов, НИИ и академических ин
ститутов города.

На заседании депутатской 
комиссии выступили замести
тель председателя облиспол
кома, председатель Свердлов
ского отделения Всероссий
ского общества охраны при
роды А. Н. Нестеров, профес-г 
сор, доктор биологических 
наук Н. Н. Данилов; ректор 
Свердловского сельскохозяй
ственного института, предсе
датель । депутатской комиссии 
М. П. Дормидонтов; руково
дитель группы по охране при« 
роды обкома ВЛКСМ Н. Пичу
гина и другие. Депутатская 
комиссия одобрила предложе
ние о создании Среднеураль
ского природного парка.

{топлива — 3100 килограм
мов), отработано на строи
тельстве нового локомотивно
кранового депо по четыре 
часа».

Далее в письме говорится; 
«Это явилось вкладом нашего 
коллектива в целенаправлен
ное выполнение планов пар
тии.

С чувством благодарности и 
уважения мы вспоминаем 
ратные дела участников Ве
ликой Отечественной войны.

Один из ярких примеров 
героизма — подвиг легендар
ного разведчика — уральца, 
Героя Советского Союза Н. И. 
Кузнецова. Чтя память наше
го земляка, комсомольско- 
молодежный коллектив тепло
воза ТГМ4-212 навечно зачис
ляет в состав своей бригады 
Н. И. Кузнецова и обязуется 
продолжать его боевой под
виг на мирном трудовом 
фронте».

Папка с золотым тиснением 
«Музею Н. Кузнецова от кол
лектива управления железно
дорожного транспорта НТМК 

<им. В. И. Ленина», в которую 
вложено письмо-обязательст
во молодых железнодорож
ников о зачислении героя 
в их коллектив, стала экс
понатом музея легендарно
го разведчика на Уралмаше.

Ю. ГЕНДЕРТ.

В обкоме ВЛ КСМ 1

МАСТЕРСТВО
И ПОИСК
В прошлом году в области проходил смотр НТТМ под 

девизом «Завершающему году пятилетки — мастерство и 
поиск молодых», в котором приняло участие более 200 
тысяч молодых рабочих, инженерно-технических работни
ков, ученых, студентов, учащихся профтехобразования, 
школьников. Ими было подано более 36 тысяч рационали
заторских предложений и изобретений, тридцать тысяч из 
которых внедрены с экономическим эффектом в двад
цать с половиной миллионов рублей.

В ходе смотра повсемест- лось широкому привлечению 
но закрепились такие фор- молодежи к борьбе за по
мы работы, как проведение вышение эффективности и 
слетов молодых рационали- качества работы, организа- 
заторов, научно-технических ции социалистического со- 
конференций, конкурсов ревнования среди молодых 
профессионального мастер- тружеников за досрочный 
ства, школ молодого рацио1 ввод промышленных объек- 
нализатора и изобретателя, тов и выход их на проект- 
создание комплексных твор- ную мощность. Опыт рабо- 
ческих бригад, проведение ты комсомольских органи- 
тематических выставок заций Свердловской области 
НТТМ. Регулярно проводи- по участию в строительстве 
лись заседания молодежной и реконструкции важнейших 
секции при областном сове- народнохозяйственных обь- 
те ВОИР, на которых за- ектов был одобрен бюро ЦК 
слущивалась работа админи- ВЛКСМ.
страции. комсомольских ор- Наиболее активно прово- 
ганизаций, советов ВОИР и дился смотр в Свердловске, 
НТО предприятий, научно- Кировграде, Каменске- 
исследовательских и проект- Уральском, Первоуральске, 
ных институтов, учебных за- Качканаре, Североуральске, 
ведений по привлечению мо- Нижнесергинском районе, 
лодежи к научно-техниче- Ио в организации смотра 
скому творчеству. имелись и недостатки. Так,

Большое внимание уделя- в смотре мало участвовали

комсомольские организации 
сельскохозяйственных райо
нов.

Бюро Свердловского об
кома ВЛКСМ, президиумы 
Свердловского областного 
совета ВОИР и областного 
совета НТО рассмотрели 
итоги областного смотра 
НТТМ и постановили при
знать лучшими и наградить 
Почетными грамотами Сверд
ловского обкома ВЛКСМ, 
облсоветов ВОИР и НТО и 
денежными премиями Сверд
ловскую, Североуральскую, 
Каменск-Уральскую, Перво
уральскую, Кировградскую 
городские и Пижнесергин- 
скую районную комсомоль
ские организации. Среди 
промышленных предприятий 
лучшими признаны комсо
мольские организации Урал
вагонзавода, Уралмашзаво
да и Уралхиммаша.

Определены также луч
шие молодые рационализа
торы, участвовавшие в смот
ре. Среди них — калибров
щик Серовского металлур
гического завода В. Коло
миец, инженер-теплотехник 
Уралвагонзавода Г. Каза
ков, старший мастер Нижне- 
сергинского металлургиче
ского завода В. Тихонов, 
электрослесарь Кировград
ского медеплавильного ком
бината В. Кайгородов и др.

Решено по итогам смотра 
провести с 20 апреля 1976 
года в Доме техники облсо- 
вета НТО областную выстав
ку «НТТМ-76», посвящен
ную XXV съезду КПСС.

НАДЕЖНОСТЬПЛЮСКАЧЕСТВО
Вчера начал работу семипар 

молодых ученых и специалис
тов «Статистические методы' 
контроля качества и надеж
ности промышленных изде
лий». Организаторы семина
ра — обком ВЛКСМ, област
ной совет НТО и институт 
Уралпромстройнии проект. 
Председатель оргкомитета се
минара - - член-корреспондент 
АН СССР В. В. Болотин. Ру
ководит работой семинара 
кандидат технических наук, 
председатель областного сове
та молодых ученых и специа
листов С. Тимашев. Цель про
ведения семинара —• развитие 
научных исследований .моло
дых ученых и специалистов в 
области контроля качества и 
надежности машин, приборов, 
аппаратов, конструкций, уско
рение внедрения достижений 
науки в народное хозяйство. 
В работе семинара принимают 
участие более ста человек •— 
представители научно-иссле
довательских институтов, про
ектных организаций, пред
приятий городов Урала, а так
же Москвы, Ленинграда, Че
лябинска, Казани.

Завтра семинар завершает 
свою работу.

ЗАВЕРШЕНИЕ 
ПЕРЕГОВОРОВ

ЛОНДОН. Член Полит
бюро ЦК КПСС, министр 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко был принят 
вчера премьер-министром 
Великобритании Г. Вильсо
ном.

В ходе состоявшейся бе
седы имел место обмен мне
ниями по вопросам разви
тия советско-английских от
ношений, а также по ряду 
актуальных международных 
проблем. Беседа прошла в 
деловой и конструктивной 
обстановке.

Вчера же здесь были 
продолжены и завершены 

, переговоры между А. А. 
Громыко и министром ино
странных дел Великобрита
нии Дж. Каллагэном.

ПРОДОЛЖАЮТ
«ЧИСТКУ»

БУЭНОС-АЙРЕС. Воен
но-фашистская хунта Чили 
продолжает «чистку» в 
учебных заведениях страны. 
Последним ее шагом в этой 
области было исключение 

| 114 учащихся из лицея «Ма

нуэль де Салас» при Чилий
ском университете. По за
явлению представителя хун
ты, эти юноши и девушки в 
возрасте от 12 до 16 лет 
исключены за то, что якобы 
занимались «политической 
деятельностью, несовмести
мой с положением уча
щихся».

Одновременно в Чилий
ском университете прово
дятся увольнения препода
вателей и служащих.

К ПРОВОЗГЛАШЕНИЮ
НЕЗАВИСИМОСТИ

ВИКТОРИЯ (Сейшель- 
с кие острова). Здесь развер
нулась активная подготовка 
к провозглашению в июне 
независимости этого архипе
лага, расположенного в за
падной части Индийского 
океан^.

ДЕМОНСТРАЦИЯ 
СОЛИДАРНОСТИ

КАРАКАС. Сотни рабо
чих и студентов венесуэль
ской столицы провели де
монстрацию солидарности 
со справедливой борьбой 
чилийского народа за вос
становление демократии и 
свободы в Чили. Они потре
бовали немедленного осво
бождения Генерального сек
ретаря Компартии Чили 
Луиса Кбрвалана и других 
патриотов.

ЗАЯВЛЕНИЕ
В. БРАНДТА

БОНН. За продолжение 
политики разрядки напря
женности, которая должна 
открывать все новые сфе
ры сотрудничества между 
государствами с различными 
общественными системами, 
высказался председатель 
СДПГ В. Брандт.

В интервью газете «Аугс- 
бургер Альгемайне» он под
черкнул, что, проводя та
кую политику, необходимо 
проявлять терпение, так как 
«разрядка международной 
напряженности не означает 
исчезновения принципиаль
ных различий и противоре
чий».

Председатель СДПГ при
звал к продолжению поли
тики отказа от применения 
силы и отметил важность 
дальнейшей нормализации 
отношений с социалистиче
скими странами Европы. Он 
подчеркнул, что эта полити
ка последовательно прово
дится, начиная с 1969 года.

ВЫСТУПЛЕНИЕ
ПРЕЗИДЕНТА

ПАРИЖ. Свое выступле
ние по Национальному те
левидению и радио в среду 
вечером президент Франции 
В. Жискар д’Эстэн посвятил 
экономическим проблемам 
страны.

Экономическая обстановка 
в стране вызывает неудов
летворение французов, при
знал президент. Кризис ока
зался для Франции жесто
ким, число безработных пре
высило миллион человек.

ОБВИНЯЕТ
АНДЖЕЛА ДЭВИС

НЬЮ-ЙОРК. К активиза
ции кампании за освобож
дение всех политических за
ключенных. томящихся в 
застенках США, призвала 
член ЦК Коммунистической 
партии США, ’ сопредседа
тель Национального союза 
борьбы против расовых и 
политических репрессий 
Анджела Дэвис.

Выступая в городе Айова- 
Сити перед студентами уни
верситета, американская 
коммунистка рассказала о 
многочисленных случаях 
сфабрикованных судебных 
процессов, жестоких рас- 
прав над людьми, вся вина 
которых состоит в том, что 
они борются в защиту граж
данских прав угнетенных на
циональных меньшинств,
придерживаются взглядов, 
неугодных реакционным
кругам.

(ТАСС, 25 марта).
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КОМУ УЛЫБНЕТСЯ « ЛК-ТО при встрече с 
секретарем партий

ной организации колхоза
СУДЬБА МОЯ — СЕЛО

«Искра» Богдановичского

СОРЕВНОВАНИЕ —
ВОТ ГЛАВНОЕ ОРУЖИЕ! ФОРТУНА?

Улыбка Фортуны — значит 
удача, верно? Однако, если в 
корреспонденции речь пойдет 
о социалистическом соревно
вании, то при чем здесь удача? 
Лавры победителя — лучшим, 
тем, кто не на удачу надеял
ся, а на свои собственные си
лы, кто стремился к успеху, 
и успех для него не был не
ожиданностью.

Все правильно, читатель, но 
в жизни всякое бывает. Взять, 
к примеру, завод «Свердлес
маш».

Как утверждают, не пеовый 
год здесь идет соревнование 
за звание «Лучший молодой 
рабочий». Массовое соревно
вание — более двухсот моло
дых рабочих участвуют в чем. 
Надо думать, что нелегко по-
бедить таком соперничает-
ве. В январе этого года зва
ния «Лучший молодой рабо
чий» добился Владимир Яст
ребков, фрезеровщик из ме
ханического цеха, выполняю
щий сменную выработку на 
177 процентов. Ударник ком
мунистического труда В. Яст
ребков сдает продукцию толь
ко с первого предъявления. 
Действительно, он достоин 
звания «Лучший молодой ра
бочий».

Однако давайте лучше по
интересуемся, кого победил в 
соревновании Владимир? Для 
этого познакомимся со струк
турой соревнования, с систе
мой подведения итогов.

Как уже говорилось, в со
ревновании за звание «Луч
ший молодой рабочий» на 
заводе «Свердлесмаш» участ
вуют более двухсот молодых 
рабочих из разных цехов — 
механического, сварбчно-сбо- 
рочного, кузнечно-прессового, 
механосборочного и т. д. Ре
бята различных специальнос
тей — токари, фрезеровщики, 
сборщики, сварщики, газорез-

молодой рабочий» было всего 
два человека: фрезеровщик 
Ястребков и токарь Собцов. 
Оба из механического цеха. 
Так что выбирать не из кого - 
было. Во-вторых. Представь
те, если все секретари Цеховых 
комсомольских организаций 
представят своих кандидатов, 
что получится. Самая настоя
щая головоломка. Трудно 
сравнить труд токаря с тру
дом, скажем, газорезчика. Или 
сварщика. Или сборщика. Если 
по процентам выполнения 
нормы выработки (как, в ос
новном, и делается), то это же 
будет не совсем справедли
во — в каждой специальности 
цена проценту разная.

Но в комитете комсомола 
завода «Свердлесмаш» над 
этим как-то не задумывались.

—■ Обычно мы рассматри
ваем показатели двух-трех- 
четырех рабочих, — говорит 
секретарь комитета комсомо
ла завода Петр Арабаджиев.—

союза завода за 1975 год, я 
не обнаружил ни одного, где 
был бы зафиксирован «Луч
ший молодой рабочий». Что, 
вообще не было такого сорев
нования в прошлом году? «Как
же, было»,
тарь комитета 
П. Арабаджиев. 
окончательнрго

говорит секре-
комсомола

Значит, до

итогоа дело даже
подведения 

не дохо-

А иногда и вовсе показа-
тели одного. Объясняется это
очень просто нерастороп-
ностью секретарей цеховых 
комсомольских организаций. 
Почему-то они мало придают 
значения нашему соревнова
нию.

Ответ на это «почему» най
ти нетрудно, В заводском со
ревновании за звание «Луч
ший по профессии» не случай-
но выделяются 
специальностей 
фрезеровщика,
щика, 
щика.

слесаря

пять основных 
— токаря, 
электррсваэ- 
и прессрв-

А комитет комсомола

дило.

К чему 
которое, 
комитете

такое соревнование, 
как утверждают в 
комсомола завода

«Свердлесмаш», существует
несколько лет? Кому 
реановачие приносит 
кого стимулирует 
производительнее?

это со- 
попьзу, 

работать

Но вернемся к победителям. 
В январе, как известно, луч
шим молодым рабочим был 
признан фрезеровщик Влади
мир Ястребков, в феврале, по 
словам П. Арабаджиева, — 
токарь Александр Александ
ров.

Читатель, наверное, уже об
ратил внимание, «то мы го
ворим об итогах январского 
соревнования, хотя должны 
иметь более свежие данные. 
Дело в том, что за февраль 
на «Свердлесмаше» опять не 
утвержден «Лучший молодой 
рабочий». А Александр Алек
сандров, спросите вы? Неофи-
циально, так как комитет
комсомола не подзодит окон-
чательных итогов, он только

чики > 
ходит 
январь, 
ретари 
ниэаций

так 
месяц, 

и в

далее. Про- 
к примеру, 
цехах сек-

комсомольских орга- 
прикидывают для се-

бя, кого можно представить 
на звание «Лучший молодой 
рабочий», В механическом це
хе подумали: можно Ястреб- 
кова, у него показатели вы
сокие. А можно и Владимира 
Собцова, токаря, он тоже 
сменную норму выработки вы
полняет на 150 и более про
центов. Решили представить 
обоих ребят.

Итак, предполагается, что 
кандидатами на звание «Луч
ший молодой рабочий» будут 
ребята из шести комсомоль
ских организаций. Потом — 
слово за заводским комите
том комсомола. По итогам за 
январь он отдает предпочте
ние В. Ястребкову, его и ут-

пытается мерить труд всех 
одной меркой. Больше того, 
труд рабочих одной профес
сии, но с разной спецификой 
работы, и то нельзя сравни
вать, так как это будет необъ
ективно. Заводской комитет 
профсоюза правильно подво
дит итоги соревнования за 
звание «Лучший по профес
сии»: звание «Лучший элект
росварщик» присваивается 
двум рабочим, «Лучший сле
сарь» — четырем. Но комитет 
комсомола не интересуется 
опытом завкома профсоюза.

Резонно задать вопрос: раз 
окончательные итоги сооевчо- 
вания утверждает заводской 
комитет профсоюза, то поче
му он не обоащает внимания 
на метод подведения итогов 
комитетом комсомола?

представляет в заводской ко
митет профсоюза кандидатуру 
на звание «Лучший молодой 
рабочий».

То есть все течет но преж
нему руслу.

В итоге (оперирую поста
новлениями администрации и 
завкома профсоюза) получает
ся хронология довольно не
обычная: в декабре 1974 года 
«Лучшим молодым рабочим» 
был признан Михаил Баженов
из механосборочного
затем, только в 
года, — Владимир

Кто же будет

январе
цеха, 
1976

Ястребков, 
следующим

—- В середине прошлого 
года, — сказал председатель 
завкома профсоюза Г. П. Лав-
рищев. мы указывали
митету комсомола на то,

ко
нто

победителем? И когда будет? 
Тут уж действительно нужно 
ждать улыбки фортуны. Вы
полняй хоть на двести про
центов норму вырабртки, но 
быть тебе победителем толь
ко в том случае, если: а) сек
ретарь цеховой комсомоль
ской организации не забудет 
подать твою кандидатуру в 
цехком, а затем в комитет 
комсомола; б) комитет ком
сомола не забудет своевре-

верждают 
заседании 
заводского 
союза.

Значит,

победителем 
администрации

комитета

показатели
уступают показателям 
ребкова?

Тут-то и начинаются

нэ 
и

проф-

других 
В. Яст-

все не-
ожиданности. Во-первых, кан
дидатами на звание «Лучший

он нерегулярно подводит ито
ги и пускает соревнование 
молодых рабочих на самотек...

Вот так, у завкома профсо
юза замечания были только на
счет «нерегулярности», но не 
возник вопрос: возможно ли 
соревнование между моло
дыми рабочими совершенно

менно подать твою 
туру представителям 
водственно-массовой

кандида- 
произ- 
комис-

сии завкома профсоюза; в) 
завком профсоюза и админи
страция не забудут утвердить 
эту кандидатуру своим поста
новлением; г) и, наконец, ес
ли в этом месяце !реи»ат вы-

различных специальностей.
А дело действительно пу

щено на самотек. Достаточно 
сказать, что, просмотрев сов
местные постановления адми
нистрации и комитета проф-

бирать победителя 
среди представителей 
профессии.

Что ж, приходится 
удачи.

именно 
твоей

ждать

Ю. БОНДАРЕНКО, 
наш норр.

РЕПЛИКА ФЕЛЬЕТОНИСТА

ПОТОЛОЧНАЯ ПРОБЛЕМА
Когда на участке № 8 Вёрх- 

Исетского жилищно-эксплуа
тационного треста слышится 
громкое щебетание жильцов, 
когда кабинетный воздух на
полняется дружными трелями 
телефонных звонков, когда 
впадают в черную меланхо
лию кровельщики и жестянщи
ки — это значит, весна на но
су. Значит, где-нибудь упря
мый ручеек талой воды нашел 
спасительное отверстие в 
кровле и огласил кабинетную 
тишину веселой капелью с 
потолка.

В словесности имеют место 
описания красавицы-весны в 
чистом поле, на околице, на 
проезжей части, описан также 
момент, когда в город прихо
дит весна. И совсем не отра-
жен приход долгожданной 

в учреждения, 
тоже врывается.

красавицы
Сюда она
Под шелест исходящих бумаг 
и скрип пресс-папье с потол
ка неожиданно со свистом ле
тит глыба штукатурки. При 
этом возникает немая сцена 
среди сотрудников куда выра
зительнее, чем финал знаме
нитой комедии «Ревизор». И 
только спустя пять минут в 
кабинете начинают сознавать, 
как хорошо жить на свете, 
поскольку все обошлось без 
черепных травм.

большой сюрприз. За приме
рами, как говорится, далеко 
ходить не надо. Вот красивый 
особняк по улице 8 Марта, 8, 
который обслуживает участок 
№ 8. Красивый и добротный 
он лишь снаружи. Весна здесь 
— полноправная хозяйка. Ее 
приход ознаменовался паде
нием с потолка огромного, по
хожего на айсберг, куска шту
катурки, который лишь чудом 
не вывел из строя посетителя, 
нанеся тем не менее мораль
ную травму. Стихийное бедст
вие в кабинете сопровожда
лось звонкой весенней капе
лью, которая теперь уже бес
препятственно проникала че
рез потолок, похожий на дож
дливое небо.

Уже на пятый день на месте 
происшествия появились сот
рудники участка № 8. Они 
составили внушительный акт и 
спокойно отправились восвоя-

эксплуатационный производст
венный трест, который произ
водит все ремонтные работы. 
Обращайтесь туда. А мы толь- 
ко принимаем заявки и состав
ляем акты.

Звоню в трест. У телефона 
его управляющий Кургузов.

— Капает с потолка?! — 
удивляется Алексей Петро-
вич. — Не может быть, 
чему не обращаетесь в 
ток? Обращались? Тогда 
мально. Ждите рабочих.

И вот мы,ждем, как

А ло- 
учас- 
нор-

ждет,
впрочем, и столовая № 4 с под
моченным потолком. Ждем, 
когда очередной пласт штука
турки рухнет на головы сот
рудников и в кабинетах по
явится шум, напоминающий 
проход казахстанского селя 
через узкое место.

Да, бурная весна пришла в 
подведомственные дома, и
только жилбытовики

Во многих учреждениях и
жилых домах Верх-Исетского 
района приход весны —

ПЕРВЫЙ год десятой пяти
летки ознаменован в 

Свердловске строительством 
четырех общеобразовательных 
школ. Первого сентября они 
должны принять 4848 учени
ков. Каждый год в нашем го
роде строят школы. Можно 
сказать, они у нас вошли в 
серийное производство. Но 
такйх масштабов школьного 
строительства, как нынче, еще 
не бывало.

Школу на 1176 мест, в квар
тале «В» жилого района «Ака
демический», поручено стро
ить СУ-15 домостроительного 
комбината. Вторую, тоже на 
1176 мест, должно возвести 
СУ-9 треста «Свердловскграж- 
данстрой» в квартале, ограни
ченном улицами Белоречен
ской, Шаумяйа, Серафимы Де

си. А 
вновь 
более

тем временем весна
напомнила о себе еще 
внушительной капелью

уже в соседнем кабинете. Та
кой внушительной, что на полу 
образовалось обширное водо
хранилище, форсировать ко
торое можно лишь в болот
ных сапогах.

Исетского района 
дятся, как видно, 
зимней спячки.

Им, наверное,

еще
Верх- 
нахо-

в состоянии

куда выгод-
нее и спокойнее ежегодно
капитально ремонтировать

няет 
стка 
нас

Вы понимаете, — объяс- 
ситуацию начальник уча- 
№ 8 Е. В. Матвеева, — у 
в районе коммунальные

службы теперь рабртают по- 
новому. Вместо райжилуправ
ления организован жилищне-

здание, нежели один раз по
чинить крышу или хотя бы во
время сбросить с нее снег.

А пока в тресте раскачива
ются, потолочная проблема 
растет не по дням, а по ча
сам. Со вселЛ вытекающими 
оттуда последствиями.

В. АВЕРЬЯНОВ.

района Александрой Тимо
феевной Бобр зашел разго
вор о редких профессиях.

— У нас есть тракторист
ка, — сказала А. Т. Бобр,— 
Фаина Дворникова. Замеча
тельный работник. Кандидат 
в члены КПСС. Агитатор. 
Очень интересный человек.
Да и специальность у 
редкая для женщины.

нее

Так сказала Александра 
Тимофеевна, и мне захоте
лось как можно больше уз
нать про Дворникову.

Рано Фая познала нелег
кий сельский труд. Девчон
кой пошла в колхоз. Помо-
гала убирать 
хлеб. Ухаживала 
ми. Доила коров, 
лета стала ездить

созревший 
за телята-

В разгар 
с женщи-

нами на покос. Заберутся в 
тракторную тележку, и, 
крикнув трактористу: «Тро
гай!», — песню затянут:

Æ ЗАЗВЕНЯТ КОЛОСЬЯ
Ой, вы кони, вы коки 

стальные, 
Боевые друзья-трактора... 
Пели и другие песни. По 

эта почему-то запомнилась 
больше всех... Как-то забра
лась Фаина в кабину трак
тора, начала расспрашивать 
механизатора, как управлять 
машиной. Тот начал было 
рассказывать про назначе
ние рычагов и других при
способлений, но тут же оста
новился:

— А для чего это тебе?

бедевой. Поступили. Подру
гами стали. Вместе ходили 
на занятия, просиживали ве
чера над конспектами. А 
когда пришло время прак
тики, Люба пригласила пол
РУГУ 
ра».

В 
мую

поехать в колхоз

колхоз прибыли 
пору. Начиналась

«Иск-

в са- 
убор-

ка. Механизаторы были на
расхват.

Штурвалытым пой-
дешь? — спросили у Фаины

Не собираешься ли 
на тракторе?

И рассмеялся. Л 
Фаины мелькнуло

работать

в глазах 
упрямст-

во, злые искорки пробежали. 
Позднее собрала вещички 
и — в Камышлов. В сель
ское профтехучилище. По
ступали вместе с Любой Ле-

в правлении.
— Не приходилось...
— Попробуй. 4
Так началась страда. Ком

байнер Валентин Андреевич 
Суховских чуть свет был у
агрегата. Смазывал
двигателя, 
лировкой.

занимался
детали 

регу-
И штурвального.

хоть и девчонка, подгонял:

МОЯ РОДИНА-СССР

доя до станции Небель.
НА СНИМКЕ: отсыпка 

участков трассы.

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ. На западном участке Байнало-Амур- 
сной магистрали полным ходом идут строительные работы. 
В этом году здесь намечено открыть рабочее движение поез-

земляного полотна на одном из 
(Фотохроника ТАСС).

магистралях
страны хорошо зарекомендова- 
ли себя машины ВПО-3.00О про
изводства Тульского завода 
железнодорожного машино
строения.

На снимке: идет проверка ра
бочих органов машины.

МАЛЕНЬКАЯ АНКЕТА.
Фамилия: Азаренок.
Занимаемая должность: 

чальник заставы.
иа-

Звание: старший лейтенант.
Партийность: член КПСС.
Участие в общественной

боте: член бюро 
ганнзации.

На заставе, 
воевала звание

партийной

которая

ра- 
ор-

за-
отличной, я

пробыл несколько дней. 
Мною интересного узнал о 
жизни личного состава.

Средн личного состава 70 
процентов солдат и сержан
тов стали отличниками бое
вой и политической подго- 
•товки, 60 процентов — 
спортсмены - разрядники,
все значкисты военно-
спортивного комплекса. Вои
ны отлично учатся, бди
тельно несут службу, не
устанно совершенствуют 
свою специальную выучку.

Среди тех, чьи имена на
зывают в числе лучших, 
посланцы Урала сержант
Л. 
С. 
С. 
В. 
Р.

Гимгин. младший сержант
Новожилов, 

Кирпиков,
ефрейтор 
рядовые

Смирнов, Р. Хабибуллин, 
Касымов и многие дру-

гие. И, несомненно, успех до
стигнут благодаря неустан
ным заботам начальника за
ставы старшего лейтенанта 
Василия Азаренка.

Перед отъездом с заста
вы подчиненные Азаренка 
надавали мне груду заме
ток. Писали о себе, о служ
бе, делах коллектива, но 
каждый так или иначе рас
сказывал о том, кан ему по
везло, wo он служит у та
кого командира, ” как стар
ший лейтенант Азаренок.

Беру на выбор заметку 
ефрейтора Сапры-водителя 

кина:
«День 

работы 
крепкий.

выдался трудный, 
много, да н мороз 

Ледяной ветер про
никал даже через меховую 
куртку.

— Не могу больше, — 
пожаловался мне рядовой

БЕЛОРУССКАЯ ССР
★ БЕРЕЗА (Брестская 

ласть). Первую серийную
тию новых
правил 
завода

на

об- 
пар-

вентиляторов от- 
КамАЗ коллектив

металлоконструкций.
Заказ автогиганта выполнен с

двухнедельным опережением 
графика. Мощные и надежные 
вентиляторы, каждый произво
дительностью 80 тысяч кубо
метров воздуха в час, предназ
начены для оснащения чугуно
литейных, покрасочных и хи
мических цехов предприятия 
на Каме. (ТАСС).

ТАК ВЕЛИТ
ДОЛГ ленные командирские и ор

ганизаторские качества, пе
дагогический талант воспи-

мутное малодушие. Ремонт
машины был 
срок.

— Понимаете,
всем тяжело, 
служивцу

закончен в

тателя, 
тонкостей 
службы.

отличное знание 
пограничной 

А это, естествен-

офицер,

ребята, 
сказал со-

но, приобретается только в 
процессе службы.

Заместитель 
по политической

ведь к утру машина должна 
быть на линии.

После этого случая на за
ставе стали замечать, что 
командир стал к Карпову 
больше приглядываться. По-
могать в его работе, 
дружеские советы, 
лировать».

давать 
контро-

Вот еще заметка рядово
го К. Посоцкого.

«К каждому .-пограничнику 
у него свой подход. Мы не 
замечаем, как раскрываем
ся перед ним, рассказываем 
про дом, семью, делимся ра
достями и огорчениями, и он 
всегда находит добрые сло
ва. Некоторые приходят на 
заставу физически слабыми. 
Но уже через месяц их не 
узнать. Секрет прост: на
чальник заставы в свобод
ное от службы вреМя по
стоянно занимается с ними 
кроссовой подготовкой, гим
настикой. Наш начальник 
заставы человек стоящий».

До армии Василий Азаре
нок работал механизатором 
в одном из совхозов Сверд
ловской области. Профес
сия среди хлеборобов по
четная. С ранней весны до 
глубокой осени постоянно в 
поле. По 16—18 часов в 
сутки за рычагами трактора. 
И, конечно, хлюпику здесь 
не место.

— Может быть, поэтому 
теперь я и жестковат бываю
с лентяями, 
сил ий.

сказал Ва-

Интересы у начальника за
ставы самые разнообразные. 
Заядлый охотник, рыболов, 
коллекционер книг, марок. 
Но главное его увлечение- 
поэзия. Я видел в его личной 
библиотеке собрание сочине-

В. Карпов, — холодно, руки 
закоченели. не железные 
мы. пойду греться.

Откуда в этот момент по
явился начальник заставы, 
мы не знали, но только он 
молча поднял с земли инст
румент и стал вместе со мной 
выполнять работу Карпова. 
Солдату стало стыдно за ми-

ний Пушкина. Лермонтова, 
Некрасова, Блока.

Видел и его стихи, прав
да, не совсем совершенные, 
однако идущие от души.

—- А бывает ли трудно в 
службе?

— Очень? Нет.
Но я знаю, чтобы сделать 

заставу отличным подразде
лением, необходимы опреде-

сказал, 
старшего 
Азаренка, 
чальника 
трудным.

ЧТО

начальника
части рас- 

становление
лейтенанта В. 

как умелого на- 
заставы, было 

. Не хватало на
первых порах у офицера 
опыта в организации служ
бы, учебного процесса, в 
воспитании подчиненных. 
Случалось, что с одними был 
слишком строг, с другими — 
либерален. Молодому офи
церу постоянно указывали 
на его ошибки, критиковали. 
Василий бурно реагировал 
на критику товарищей, одна
ко выводы делал правиль
ные. Постепенно офицер
формировался 
воспитатель,

как умелый 
образцовый

командир. Застава станови
лась одной из лучших в ча
сти.

Я спросил старшего лей
тенанта В. Азаренка, как он 
строит свою работу с под
чиненными.

— К каждому человеку 
нужен подход.

Был такой случай. Как- 
то во время зимних холодов 
грунтовые воды прорвали 
настил колодца и стали за
тапливать помещение ко
тельной. Пришлось в спеш
ном порядке ликвидировать 
аварию. Пограничники хотя 
и работали не покладая рук, 
дело продвигалось трудно.

— Что скисли, воины? А
я-то думал вы у меня
покрепче. Иду один против 
троих. Офицер скинул ши
нель, взял лопату, и мерз
лый грунт удивительно легко 
стал поддаваться его лопа
те. Повеселели лица погра
ничников. Послышались 
шутки, смех. Глубокой 
ночью авария была ликви
дирована. Ни один воин не 
захныкал, не сказал, что 
ему тяжело. Работа, кото
рая была рассчитана на не
сколько дней, была выполне
на в короткий срок.

...— Приезжайте к нам на 
заставу почаще, не забывай-
те, провожая, сказал на
прощанье мне Азаренок.

В. КАРТЫШЕВ, 
лейтенант.

— Быстрей, быстрей! Ро
са подсохла, колос звенит.

За день наработаешься — 
ноги гудят, рук не чувству
ешь. Но не отпугнули, не 
сбили с дороги первые испы
тания. Наоборот. Окрепла, 
стала прочной и надежной 
связь с хлебным полем.

Пролетели дни зимней 
учебы, постучалась в окна 
новая весна. Раздумий, куда 
снова ехать на практику, не 
было — в «Искру»!

По душе пришелся Фаине 
колхоз. Дороги стали поля, 
связанные затейливой нит
кой речушки Кунарки. Вот 
уже 10 лет живет она в кол
хозе и работает тракторист
кой. И на каких только ра-

сволакивала солому в скир
ды.

Сейчас Фаина водит по по
лям колхоза легкий и под
вижный «Т-16», возит на 
фермы комбикорма, вита
минную муку.

Во время встречи спросил 
ее:

— Трудно бывает?
— Без этого не обходит

ся. Но всегда на помощь 
приходят парни-тракторис
ты. Как-то полуось слома
лась. - Михаил Сухогуэов и 
Михаил Широков привезли 
мой трактор в гараж, помог
ли отремонтировать.

Ну, а радости? ин-

ботах не была в зимние
дни: возила щебенку, весной 
садила картофель, осенью

терссуюсь.
— Радости? Так каждый 

год. Как только зазвенит ко
лосьями пшеница. Разве 
можно на урожай новый не 
радоваться?

Фаина улыбнулась, по
том добавила:

— Вся жизнь радость, 
когда ты на своем месте.

М. ДЕМИН.
Богдановичский район.

| ЧИТАТЕЛЬ... I
РАССКАЗЫВАЕТ

АДРЕС

ДЕЛО ЕЕ ЖИЗНИ
В 1935 году Антонина Па

пак успешно окончила фельд
шерско-акушерский медицин
ский техникум в Таганооге. 
Получила направление в Крас
ноярский край, где прорабо
тала многие годы, пройдя путь 
от медицинской сестры до за
ведующей больницей.

В 1948 году Антонина Мат
веевна приехала на Урал, в 
Первоуральск — в поселок ди
насового завода. Шли годы, 
преображался, строился посе
лок огнеупорщиков. Появи
лась новая поликлиника. И как 
много труда, любви к делу 
вложила старшая медицинская 
сестра Антонина Матвеевна 
Цацак, чтобы хорошо обору-

Причем. приемщица заяв
ляет: «А мы не виноваты, кожа 
искусственная*. Так неужели 
это нельзя было определить 
раньше и предупредить заказ
чика. а не проводить такие 
«эксперименты»?

Т. КУДРЯВЦЕВА.
Свердловск.

НЕДОУМЕВАЕТ j

довать и оформить, 
красоту кабинетам, 
для отдыха больных.

Как сказал мне

прндагь 
холлам

главный
врач поликлиники Павел Ми
хайлович Тимофеев, она явая-
ется примером для 
ва и особенно —
дежи. Сколько 
«подопечных» 
Матвеевны, как

коллекти- 
лля моло-

было и есть 
у Антонины
чутко.

потливо передает она 
Опыт и 'Знания молодым.

к ро
евой 
Ли-

Лия Александровна Захарова 
начинала работать няней, сей
час замещает старшую мед
сестру. Тамара Антоновна Ан
тоненкова, Ольга Петровна 
Бердышева, Анна Николаевна
Патрушева тоже
санитарками, теперь 
квалифицированные 
ские сестры. Таня 
недавно окончила

иачинали 
они — 

медицин- 
Кирилова 
медучилн-

ше и сейчас готовится стать 
медсестрой процедурного ка
бинета. И ей, как и многим 
другим, охотно, с любовью пе
редает свои знания Антонина 
Матвеевна. Ей одной из пер
вых здесь было присвоено 
звание «Ударник коммунисти
ческого труда», ее труд отме
чен медалями, значком «От
личник здравоохранения 
РСФСР». Недавно обществен
ность', поликлиники отметина 
юбилей Цапак — 60 лет, но 
Антонина Матвеевна работа
ет, не жалея сил для дела, ко
торому отдана вся ее жизнь— 
охпане здоровья советских лю
ден.

М. ВЕРИЧЕВ.
Первоуральск.

ВОЗМУЩАЕТСЯ
ВЫКРАСИТЬ,

И—ВЫБРОСИТЬ?
Уважаемая редакция! В при- 

fl емком пункте фабрики хим- 
fl чистки (Ивдельский переу-
0 лок, 2) висит красочное объяв- 
|ление, которое предлагает

свердловчанам сдавать кожа
ные вещи в окраску.

Поверив этому объявлению, 
я решила сдать покрасить 
свою сумку (цена 15 руб.) для 
того, чтобы ее освежить. Срок 

■ готовности был назначен на 
■ 20 октября 1975 года. Несколь- 
3 ко раз я заходила в приемный 
В пункт. В первый раз прием- 
0 щица сказала, что сумка толь- 

ко что отправлена, так как в 
■ красильном цехе не было 
В краски. В начале февраля она 
В заявила, что сумку привезли 
В «липкую, как мед», и приш- 
Я лось отправить ее обратно.

Еще через месяц, в середине 
В марта, я. наконец, могла полу- 
В чить свою сумку. Но что эго 
В была за вещь! Краска, видимо 
В не высохла и йоо.бще не высох- 
° нет, сумка вся облеплена ка- I кой-то черной шерстью, метал

лическую пряжку намазали белой краской...
Как видите. работникам 

химчистки понадобилось 5 ме- 
Исяцев — для того. чтобы . 

испортить вещь!

рябиной и переулком Встреч
ным Юго-Западного жилого 
района. Третья по счету школа 
на 1320 мест встанет в пере
улке Коротком, близ шинного 
завода. Функции генподряд
чика здесь возложены на 
СУ-26 треста «Свердловск- 
гражданстрой». А на улице 
Шмидта, в Ленинском районе 
Свердловска, СУ-4 продолжа
ет работы на строительстве 
школы, к возведению которой 
приступило в прошлом году. 
Общая стоимость строительно
монтажных работ, подлежа
щих выполнению по четырем 
школам, составляет три мил
лиона рублей. Как же идет 
освоение этих вложений, как 
обстоят дела на строительст
ве этих школ?

Не станем детально анали

ВНИМАНИЕ: ПУСКОВОЙ ОБЪЕКТ

ПОРА ВНОСИТЬ ПОПРАВКИ
зировать ход сооружения 
школы на улице Шмидта, по
скольку ее строительство • на
чато в минувшем году. Ко
робки ее блоков, в основ
ном, уже смонтированы. СУ-14 
треста «Свердловскграждан- 
строй» наметило сдать школу 
отделочному управлению СУ-4 
того же треста для отделоч
ных работ — в конце апреля.

Но и здесь восторгаться 
нечем, если учесть, что за ян
варь и февраль выполнен объ
ем работ стоимостью 55 тысяч 
рублей, а еще осталось осво

ить 470 тысяч рублей. И уди
вительно, что, хотя строитель
ство школы начато в прошлом 
году, сдавать ее собираются 
тоже в августе, то бишь «под 
занавес». А можно ведь, в 
отличие от прошлых лет, сдать 
эту школу в июне, без авра
лов и работы в выходные дни. 
Вряд ли нужно следовать худ
шей традиции.

Деловой настрой чувствует
ся на строительстве школы в 
квартале «В» жилого района 
«Академический». Домострои
тельный комбинат сооружает

в этом жилом районе вторую 
по счету школу. Первую он в 
1974 году сдал с оценкой «от
лично». Думается, что и нынче 
он «выдержит марку». Но 
похвастаться освоением
средств СУ-15 генеральный 
подрядчик тоже не может. 
Верно, управление уже произ
водит монтаж каркаса, но из 
843 тысяч рублей стоимости 
строительно - монтажных ра
бот за январь и февраль ос
воено лишь 61 тысяча рублей. 
Невооруженным глазом видно, 
что это очень мало.

Развернулись работы на 
строительстве в переулке Ко
ротком. Хотя стройка начата в 
первых числах февраля, 22-го 
марта здесь уже стоял гото
вый к работе башенный кран 
и готовились пути для вто
рого.

С подъемом работают здесь 
бригады монтажников Н. Ни
китина из СУ-14 и Н. Мирош
никова из СУ-19 треста «Урал- 
трансспецстрой». На стройке 
лежат штабеля сборных желе
зобетонных элементов. Строи
тели полны энтузиазма и де

ловитости. Однако цифры ос
воения средств насторажива
ют. Из 757 тысяч рублей стой- 
мости строительно-монтажных 
работ за истекшее время 
освоено всего 59. Как видно, 
это капля в море. Строите
лям нужно приложить макси
мум усилий, особенно для 
монтажа конструкций. Очень 
важно, чтобы ремонтно-меха
нический завод треста «Сгрой- 
деталь-70» своевременно по
ставлял детали для монтажа 
железобетонных элементов 
каркаса школьных блоков, а 
заводы этого треста комплект
но отгружали железобетонные 
конструкции.

Не радует панорама строи
тельства школы номер 34 в 
Юго-Западном районе. Здесь 
22 марта еще не были закон

ГДЕ ЖЕ КАЧЕСТВО?
Как работают часовые мас

терские Свердловска? Пб ка
кому такому «графину»? Взять, 
например, часовую мастер* 
скую, что находится по улице 
Жданова в Железнодорожном 
районе. Еще в июле 1975 года 
мы имели неосторожность 
сдать туда в ремонт часы. И 
вот по сей день (9 марта 
1976 г.) я хожу в эту мастер
скую, то через недельку, то 
через две. А результат: работ
ники мастерской уже трижды 
давали гарантию на качествен
ный ремонт часов, но увы... 
Часы, кэн правило, больше 
двух дней не работали. I все 
начиналось сначала — хож
дение через недельку-две в 
мастерскую. Но терпенью при
ходит предел, всем членам на
шей семьи такое хождение, 
естественно, надоело. Понятно, 
возникает вопрос: действи
тельно ли я данной мастерской 
работают мастера?

Н. ПЛЮХИН.

СПРАШИВАЕТ
БУДЕТ ЛИ
НОВАЯ БАНЯ?

> важаемая редакция! Мы — 
жители Юго-Западного района 
Свердловска. Нас очень инте
ресует. будет ли строиться в 
нашем районе общественная 
баня? Могут сказать — район 
новый, все дома благоустроен
ные. в каждой квартире есть 
ванна... Но ведь ванна не мо
жет заменить настоящую хо
рошую баню, как говорится — 
с ларом, с жаром... Хотелось 
бы, чтобы у нас была совре
менная комфортабельная баня, 
с бассейном. Ведь, скажем, 
купальный сезон на Урале 
длится всего два месяца, а вод-
ные процедуры, пание
отличный способ закалки орга
низма. Да и баня полезна для 
здоровья. Конечно. есть в 
Свердловске несколько плава
тельных бассейнов, но ведь 
далеко не все имеют возмож
ность и время их посещать. А 
баня — это. так сказать, спо
соб совместить Приятное с полезным...

г. вохмяков.
Нашему читателю мы попро

сили ответить начальника уп
равления коммунальных пред
приятии Свердловского горис
полкома Евгения Михайлови
ча Колтышева:

— В этой пятилетке будут 
вестись проектные работы и, 
возможно. начнется даже 
строительство общественной 
бани на улице Радищева — 
как раз по пути в Юго-Запад
ный район. Это будет большая 
современная баня’ на 300 мест. 
Будут там душевые и ванные 
комнаты, бассейн и сауна — 
финская баня с сухим паром. 
Такое сооружение пока будет 
уникальным для Свердловска, 
его можно' будет назвать бан
но-купальным комбинатом, где 
любители бань смогут и вы
мыться, и попариться, и выку
паться.

чены земляные работы под 
фундаменты. Еще взрывали 
скальный грунт. О монтаже 
башенного крана в тот день 
еще только думали, только го
товили площадку под него.

Стройка практически нача
лась лишь в начале марта. Об 
этом свидетельствует и то, что 
освоение средств за январь и 
февраль равно нулю.

Словом, хотя руководители 
строительства настроены опти
мистически, заявляя, что в 
среду, первого сентября, че
тыре школы распахнут двеои 
для встречи учеников, органи
зация работ требует сущест
венных поправок. И уже се
годня. Ибо школа — объект 
особый.

С. ЯКОВЛЕВ, 
инженер-строитель.
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РАЗГОВОР Н. Г. ЗАСЫПКИН, художник. «СЧАСТЬЕ-НЕСТИ КРАСОТУ ЛЮДЯМ»
Мы шли от картины к картине, и мне откры

вался мир, светлый и добрый, наполненный солн
цем, зеленью лесов, незащищенностью незабудок, 
глубокой синевой снега, голубизной весны — 
всем тем, что зовется одним могучим словом: 
Природа... И замирает сердце, рождая отзвуки 
тех незапамятных времен, когда Человек отно
сился к Природе, как к божеству, преклоняясь 
перед ней, чувствуя себя ее частицей, ее ребен
ком. И около картин Засыпкина мы опять чув
ствуем себя твоими детьми, Приоода. Это древнее 
чувство пробуждают в нас краски, линии, мысль 
художника.

В книге отзывов рабочие Уктусского кирпич
ного завода написали: «Видать, у него доброе 
сердце и глаза различают то, что мы не ви
дим...». В этой неказистой людской похвале мно
го смысла. Потому что работы художника рас
крывают нам самих себя: мы начинаем лучше 
видеть, слышать и в нашей душе начинает зву
чать, пусть робко, тот «закодированный» прош
лым аккорд, о существовании которого мы даже и 
не подозревали. Становится на удивление легко, ра
достно. спокойно. Мы наедине с лесом, в котором 
рождается сказка. Зайдем в него вместе с худож
ником...

— Лес — в грозу, тревож
ный, а в тихий летний вечер 
спокойный — именно здесь, 
со своим старым другом я об
ретаю душевное равновесие. 
Как Земля Антею, ом дает 
мне силы. Здесь я как дома, 
потому что лес никогда меня 
не обидит. Он — моя боль
шая мастерская, здесь рож
даются замыслы, возникают 
идеи. Дружим мы давно, с 
самого моего детства, изу
чили привычки друг друга, и 
никогда я еще не чувствовал 
какой-то опасности, непонят
ного страха, когда находился 
наедине с лесом, моей сказ
кой, моим помощником.

— Ваш творческий путь из
меряется тремя десятками 
лет. 30 лет вы, работая над 
картинами, вначале искали, 
потом совершенствовали свой 
почерк. Свой почерк, своя те
ма, теперь вы, 'очевидно, мо

жете сказать, что эти ценные 
качества стали вашим достоя
нием!

— Знаете, пока не могу. В 
творчестве художника грани
цы становления, выработку 
почерка трудно определить. 
Сегодня вы видите одного За
сыпкина, а завтра я могу 
предстать в новом качестве, 
неожиданном. Многое меня
ется, врастает одно в другое. 
Одно из первых моих поло
тен — «Лесосплав», вот пос
леднее — «Золотой пейзаж». 
Разные? Разные и по манере, 
и по теме, и по мысли. В 
юности шло накопление ин
формации, были свои привя
занности: Левитан, Репин, ув
лекался импрессионистами: 
Моне, Ренуаром, Ван Гогом. 
Время произвело отбор. Я 
обогатился, многое стал чув
ствовать тоньше, самобытнее. 
И когда вот все эти знания, 

эмоции, наблюдения стали 
перерастать в картины, тогда 
я понял: все, что есть во мне, 
просится на холст, на бумагу, 
я не могу всего этого удер
жать в себе — 'начался путь 
к зрелости, к собственному 
почерку. На этом пути я и 
сейчас.

АДногое за 30 лет, конечно, 
изменилось. В последние годы 
я понял одну вещь для себя. 
Человек может быть талант
лив, добр, честен, но для нас, 
художников, важно еще обла
дать целомудрием, да, да, це
ломудрием. Беречь и хранить 
в себе что-то свое. Я счаст
лив, когда знаю, что у меня 
есть в запасе работы, кото
рые я. никому не показывал. 
Я научился прислушиваться к 
себе. Вещь вынашивается ис
подволь, в тишине, вдалеке 
от суеты и посторонних глаз. 
В этой тишине рождается 

идея, а когда я чувствую, что 
она созрела, приступаю к ра
боте. Проходит время. Что- 
то не ладится. Стоп. Остав
ляю все на время, а после пе
рерыва смотрю на нее други
ми глазами, потому что за это 
время я уже изменился. Се
годня меня не устраивает то, 
что устраивало вчера. Худож
ник к миру и к себе относит
ся диалектически. У него, ко
нечно, свои концепции, свое 
видение окружающего, но он 
должен уметь подчинять это 
общим законам развития при
роды, глубоко разбираться 
в них.

— Все это для того, чтобы 
быть понятным людям! За
трагивать в них сокровенное! 
Не поражать, не будоражить, 
а обращать их к самим себе!

—- Да. Для меня знать, что 
понимают именно то, что я 
хочу сказать, счастье. Я ни
чего не утаиваю. Все, что есть 
во мне сегодня, сейчас — ва
ше. Заниматься тем, что тебя 
истинно волнует, — большая 
радость, уметь эту радость 
хранить в себе, поддержи
вать ее — это искусство. Глав
ное, не расходовать себя по 
пустякам. У меня бывают дни, 
когда много всяких дел: 
встречи, беседы, домашние 
заботы. Но каждое утро я — 
в мастерской: здесь для ме
ня — главное дело. Осталь
ное подождет. Сейчас идет 
выставка, суматошные дни, 
мастерская пока осиротела. 
Но я могу позволить себе за
ниматься сейчас другими де
лами...

Вот бываю в лесу, полю
бится мне одно место. Потом 
брожу, брожу, а все равно 
память на это место выведет. 
И сейчас я спокоен, звездоч
ка памяти не помутнеет, на 
любимое место выйду. Вооб
ще, выйти из состояния, ког
да ты в напряжении, поиске— 
легко, а войти в этот же ритм 
трудно. Когда летом уезжаю 
в Хосту, в Дом художника, по
зволяю себе чуть-чуть рас
слабиться, но этюдник, крас
ки — рядом, а сама обстанов
ка, вернее, перемена обста
новки, действует уже благо
творно.

— «Самшитовая роща» — 
любимая, как вы сказали, ва
ша картина. Нарисована в 
Хосте. Очарованное место, 
деревья, как люди, доверчи
вые, добрые, щедрые. Они 
рады встрече с человеком, 
многое могут поведать из 
опыта вековой мудрости.

Так мы смотрим на картину 
вашими глазами. Учимся смот
реть. Ведь уметь видеть — 
это тоже дар.

— Умение видеть, чувство
вать — эта способность зало
жена самой природой. Этому 
трудно научить, трудно объ
яснить, как смотреть. Человек 
иногда живет не понимая, не 
сознавая, что его окружает, 
а окружает его радость. При
рода создала такие совер
шенные, изумительные ве
щи. И все это нам на удив
ление, на счастье.

Современный человек при
выкает к стрессам. И надо 
сказать, что он чувствует се

бя в них неплохо. Шум, стрес
совые ситуации в век техни
ки — явление обычное. И ос
тается только позавидовать 
нашим предкам, ведь они бы
ли ближе к природе. Умели 
удивительно талантливо об
щаться с ней. Ведь природа 
требует действительно како
го-то постоянства чувства и 
совершенно не терпит ни по
требительства, ни суеты.

Кто гонится за внешней
суетой.

Теряет все, не рассчитав 
расплаты.

Суета — вещь страшная. 
Она многое обезличивает. 
Прежде всего, самого челове
ка, его лицо, душу. А для 
художника суета, спешка так 
просто недопустимы. Каждая 
вещь требует ровно столько 
времени, сколько вмещает ее 
суть. Отдал ей это время, она 
начинает жить, излучает свет 
и тепло.

— И дышат незабудки! Ва
ши любимые цветы!

— Я хотел, чтобы они ды
шали. И если это получилось, 
я беспредельно рад. Но вы 
знаете, конечный результат 
любой работы оставляет мень
ше эмоций, чем поиск. Ищешь, 
страдаешь, ломаешь в себе 
что-то, иногда мучительно се
бя чувствуешь, но зато потом, 
в конце пути, вспоминаешь об 
этих своих состояниях со слад
ким, щемящим чувством — 
счастливые мгновения.

Городской пейзаж — одна 
из последних моих работ. Бы
ла идея, не было поворота. С 

ума сходил. Решение не при
ходило. И вот счастливый слу
чай. филармония. Четвертая 
симфония Дмитрия Шостако
вича. Потрясающая вещь. 
Именно эта музыка помогла 
окрылить идею, выстроить 
костяк, углубить тему.

Музыка — мой милый ост
ров, иногда спасительный. 
Музыка и стихи. Они форми
руют мои эмоции, чувства, де
лают их тоньше, разнообраз
нее, сообщают им гибкость. 
Музыка, стихи, природа — как 
без всего этого можно об
ходиться, не замечать прелес
ти такой? Стоит мне месяц не 
побывать в филармонии, как 
чувствую, начинает что-то ме
ня тяготить, давить, вроде 
воздуха меньше стало.

Николай Григорьевич присел к роялю. Этой музыки я не слы
шала никогда раньше, она была навеяна художнику собствен
ными картинами: «Лесной сказкой», «Сумерками». И были 
удивительно созвучны эти вещи. Они, усиливая, отражали на
строение художника, его непокой, его мысли.

Все это трудно однозначно определить, оценить прилагатель
ными... Просто остается такое ощущение: прикоснулся к чему-то 
светлому, ясному. Звучала музыка, жили картины. Они действи
тельно жили, потому что нашли отзвук в сердцах.

Подолгу стоят люди у картин художника. Я знаю, они слышат, 
как плещется море, шепчется листва деревьев, шелестит золо
том осенний букет. Так захотел художник, и мы доверчиво идем 
к нему навстречу.

В жизни каждого человека бывает свой «звездный час», кото
рый назревает медленно, исподволь. Его наступление — откры
тие, откровение, всегда взрыв. Жизнь Николая Григорьевича 
Засыпкина, художника, изо дня в день, из минуты в минуту 
полна такими открытиями, откровениями. Но сам-то он ждет 
своего «звездного часа», самой редкой, самой высокой минуты 
вдохновения. Потому что все творчество художника высвечено 
стремлением к новой, еще сегодня незнакомой, завтра близкой 
дали.

Созвучие — то, что отве
чает моему эмоциональному 
настрою, я нахожу во многих 
вещах, которые рядом, окру
жают меня. И к самым удиви
тельным отношу встречи с 
людьми. Какие иногда попа
даются одухотворенные, со
вершенные лица. Думаешь, 
создала же природа такое 
чудо.

Чудесами наполнен мир. 
Разве не чудо — тяжелые вет
ви деревьев весной, или пос
ледний снег, или светлое, 
взбудораженное солнцем не
бо. Да, можно бесконечно 
долго говорить о прелестях 
природы, о весне. И какое 
счастье, что нам дано все это4 
видеть, чувствовать, понимать 
и нести красоту людям.

Беседу вела С. ЩЕКИНА.
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29 МАРТА НАЧНЕТ СВОЮ РАБОТУ XI СЪЕЗД 

БОЛГАРСКОЙ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ МИР СЕГОПНЯ ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ !

По всей Болгарии широко 
развернулось соревнование за 
досрочное выполнение социа
листических обязательств, взя
тых в честь XI съезда БКП. 
Вклад трудовых коллективов — 
это сверхплановый металл и 
сельскохозяйственная продук
ция, новые жилые дома и цент
ры отдыха, досрочный пусч 
промышленных объектов.

НА СНИМКЕ: члены боигады 
имени XXIV съезда КПСС — 
лучшие текстильщики комби
ната имени Нахо Иванова в 
Софии. Свои трудовые успехи 
они посвятили предстоящему 
партийному форуму.

Снимок БТА — ТАСС.

Чем, была знаменательна 
для вас завершившаяся пя
тилетка — на этот вопрос от
вечают некоторые из тех, кто 
будет представлять 788-ты
сячную армию болгарских 
коммунистов на XI съезде 
БКП.

ПЯТИЛЕТКА В МОЕЙ ЖИЗНИ
Иван СТОЯНОВ, член ЦК 

БКП, Герой Социалистическо
го Труда НРБ, экскаваторщик:

— Успехи, которых доби
лась наша страна в годы шес
той пятилетки, — хорошая ос
нова для новых дерзаний, но
вых побед. Шахтерский кол
лектив промышленно-энерге
тического комплекса «Мари- 
ца—Восток», где я работаю, 
выполнил пятилетнюю произ
водственную программу к 
23 ноября 1975 года. В честь 
XI съезда Болгарской комму
нистической партии шахтеры 
приняли обязательство до
срочно выполнить задания 
1976 года.

Создание комплекса «Мари- 
ца—Восток» — яркий пример 
постоянно углубляющегося со
трудничества между Болгари
ей и Советским Союзом. Со
ветские специалисты оказали 
помощь нашим геологам в 
изучении богатств Фракии, в 
результате чего были откры
ты большие запасы бурого уг
ля. Советские инженеры при
нимали активное участие в 
строительстве комплекса. 
Сейчас здешние угольные раз
резы дают 60 процентов до
бываемого в Болгарии угля.

Я работаю старшим мани
пулятором на советском экс
каваторе РС-1?00. Это заме
чательная машина, настоящая 
фабрика. Используя опыт со
ветских друзей, мы довели 
выработку до 7,6 миллиона

КУЛЬТУРНАЯ ЖИЗНЬ ЗА РУБЕЖОМ

ЧТО ЖЕ ДАЛЬШЕ?
Четыре крупнейших театра 

австрийской столицы — зна
менитая Венская опера, «Бург- 
театер», «Академитеатер» и 
«Фольксопер» — переживают 
жесточайший финансовый кри
зис. Об этом сообщил недавно 
сам министр просвещения и 
культуры Австрии Фред Зино- 
вац. Он предупредил, что из-за 
финансовых трудностей вен
ским театрам придется отка
заться от многих запланиро
ванных на этот год премьер.

В связи с растущей дорого
визной. в результате чего па
дают реальные доходы насе
ления, посещаемость театров 
резко сократилась. Повыси

лись также расходы на поста
новки, что привело к удорожа
нию билетов. В итоге театры 
несут значительные убытки. В 
прошлом году они достигли 
780 млн. шиллингов. В то же 
время субсидии, выделяемые 
государством, остались на 
прежнем уровне.

кубометров грунта в год при 
проектной мощности экска
ватора пять миллионов. Уве
рен, что и это не предел...

Знакомясь с основными на
правлениями развития народ
ного хозяйства СССР на 
1976—1980 годы, изучая про
ект новой болгарской пяти
летки, проникаешься уверен
ностью, что дальнейшее раз
витие наших стран будет спо
собствовать все более полно
му удовлетворению постоян- 

ено растущих материальных и 
духовных потребностей совет
ских и болгарских трудящих
ся, а наше братское всесто
роннее сотрудничество будет 
еще больше развиваться и 
крепнуть.

Георгий ГЕОРГИЕВ, кавалер 
ордена «Георгий Димитров», 
председатель агрокомплекса в 
Пазарджике:

—* Наш агрокомплекс — 
один из первых в Болгарии. 
Образован он несколько лет 
назад. Минувшая пятилетка 
стала периодом интенсифика
ции сельскохозяйственного 
производства на основе кон
центрации и специализации. 
Появилась возможность уде
лять больше внимания важней
шим участкам производства, 
перейти от механизации от
дельных технологических про
цессов к внедрению комплекс
ной механизации и автоматиза
ции. Начали с растениеводства. 
Затем почти полностью пере

Австрийская обществен
ность с недоумением узнала, 
что государственные финансо
вые органы, отказываясь уве
личить ассигнования на рабо
ту всемирно известных твор
ческих коллективов, в то же 
время выделяют значительные 
суммы театрам так называемо
го легкого жанра.

Так, крупные ассигнования 
получит в текущем году «Те
атр у реки Вены». Его «про
филь» — мюзиклы, зачастую 
весьма безликие, рассчитанные 
на самые непритязательные 
вкусы.

Кризис охватил не только 
австрийские театры, но й ки
нематограф. «По причине зна
чительных материальных труд
ностей за минувший год в 
стране закрылось 9 киносту
дий», — сообщает Союз авст
рийской кинопромышленно
сти. В самом сложном положе

вели на промышленную основу 
животноводство. На очере
ди — механизация труда ово
щеводов и садоводов. Резуль
таты говорят сами за себя: в 
истекшей пятилетке прирост 
производства составил 40 про
центов.

С большим удовлетворени
ем мы восприняли вынесен
ный на всенародное обсужде
ние проект Основных направ
лений развития народного хо
зяйства НРБ на 1976—1980 го
ды, который рассмотрит XI 
съезд БКП. Для ускорения 
процесса перевода сельского 
хозяйства на промышленную 
основу предполагае7ся выде
лить крупные капиталовло
жения. Партия открывает пе
ред нами светлые перспекти
вы, и мы сделаем все, чтобы 
работать еще успешнее.

Господин ЙОРДАНОВ, Герой 
Социалистического Труда 
НРБ, бригадир строителей на 
АЭС «Козлодуй»:

— Выступая на XXV съезде 
КПСС, Первый секретарь ЦК 
БКП, Председатель Государ
ственного совета НРБ Тодор 
Живков сказал: «Наше един
ство и сплоченность, даль
нейшее расширение и углуб
ление интеграционных про
цессов между братскими со
циалистическими странами не 
только отвечают коренным ин
тересам их народов, но и 
служат высшей интернацио
нальной цели — укреплению 

нии оказались студии, выпус
кающие художественные филь
мы. Долгие годы эта отрасль 
киноиндустрии существовала 
главным образом за счет зака
зов могущественного телеви
дения. Но в связи с ухудшени
ем экономического положения 
число заказов австрийского 
радио и телевидения резно со
кратилось.

Спад активности в кинопро
мышленности вызывает рост 
безработицы среди работников 
кино. Жертвами кризиса стали 
многие артисты и техники. 
Сотни из них вынуждены в по
исках заработка покидать ро
дину.

Классическая «страна муз» 
становится постепенно «злой 
мачехой» для служителей ис
кусств. Театры отменяют наме
ченные постановки, сокраща
ется выпуск фильмов, принес
ших в свое время большую из
вестность австрийскому кино. 
Что же будет дальше? Где вы
ход? Ответа на этот вопрос тре
буют все деятели и почитате
ли искусства этой страны.

Л. АКСЕНОВ. 
(ТАСС). 

сил мирового социализма, де
мократии и мира».

Когда мы возводили кор
пус первого реактора атомной 
электростанции «Козлодуй», 

в нашей бригаде работали 
двенадцать советских монтаж
ников. Они передавали нам 
свой опыт. Нам тогда еще не 
приходилось строить такой 
сложный и ответственный объ
ект. И раньше, где бы мы ни 
работали — на заводе хими
ческих удобрений близ Ста- 
рой-Загоры, на медеплавиль
ном комбинате в Пирдопе, на 
химических заводах во Враце 
и Видине, везде чувствовали 
рядом мудрых советчиков — 
советских специалистов. От 
них мы научились непрелож
ному правилу: марка монтаж
ника — только отличная ра
бота.

XI съезд БКП, делегатом 
которого мне выпала честь 
быть, откроет горизонты но
вого строительного наступле
ния. На этом трудовом фрон
те наша бригада будет иметь 
свой важный участок — бу
дем возводить новые корпуса 
АЭС «Козлодуй» и цементно
го комбината «Вильгельм 
Пик» в Белом Изворе. Я один 
из старейших монтажников 
Болгарии и горжусь, что про
шел путь от новостроек наше
го первого социалистического 
города Димитровграда до 
атомных реакторов у Козло
дуя.

[София-пресс — АПН).

СОВРЕМЕННЫЙ
МАУГЛИ

нам только что

SSB Тблетайг!
© ЛОНДОН. В нынешнем 

месяце число англичан, не 
имеющих работы, составило, 
согласно опубликованным 
Здесь официальным данным, 
1.285 тысяч человек. Впер
вые за два последних года 
число безработных по срав
нению с предыдущим меся
цем уменьшилось. Однако 
это уменьшение незначи

тельно — лишь на 20 тысяч 
человек, и оно практически 
не изменило высокого уров
ня безработицы в стране, где 
каждый двадцатый трудо
способный не в состоянии 
найти применение своим 
силам.

• НЬЮ-ЙОРК. Комитет 
ООН по деколонизации вы- 
стуйил с призывом провести 
с 18 мая 1976 г. Неделю 
солидарности с колониаль
ными народами, борющими
ся за свободу, независимость 
и равноправие. В соответст
вии с программой' проведе
ния Недели ООН отметит 
25 мая день освобождения 
Африки.

• ДЕЛИ. Рекордных по
казателей добилась в 1975 
году рыбная промышлен
ность Индии. Предпринятые 
в последние годы индийским 
правительством меры по 
увеличению числа рыболов
ных судов и внедрению но
вых способов лова позволи- 

хли добыть 2,6 млн. тонн 
рыбы и других морепродук
тов. Большая часть продук
ции рыбной промышленно

сти идет на экспорт. Так,, в 
прошлом году за границу 
было продано 50 тыс. тонн 
рыбы и рыбных продуктов 
на сумму более 1 млрд, 
рупий.

• ТОКИО. Представитель 
Коммунистической партии 
Японии Митиката Тоида из
бран председателем муници
пального собрания города 
Маэбаси — центра префек
туры Гумма. Это первый 
случаи в Японии, когда во 
главе муниципального собра
ния префектурального цент
ра становится депутат-ком
мунист.

Всего в местных органах 
власти Японии в настоящее 
время насчитывается более 
трех тысяч представителей 
КПЯ. В течение минувшего 
■года число депутатов-комму
нистов по всей стране воз
росло на 348 человек.

(ТАСС, 25 марта).

Предполагал ли Киплинг, 
когда писал сказку о малень
ком Маугли, что история эта 
повторится в жизни?.. Работая 
в поле неподалеку от леса, 
крестьяне одной из деревень 
на юге Бурунди (Африка) заме
тили, что одна из обезьян, рез
вившихся на деревьях, не 
столь проворна, как осталь
ные. Приглядевшись, они по
няли, что это человеческое су
щество. Поймать его не соста
вило большого труда. Это был 
мальчик лет 4-х с помытым 
волосами телом и передвигаю
щийся на четвереньках. Члено
раздельная речь у него отсут
ствовала и на окружающих он 
реагировал гримасами и отча
янной жестимуляцмей. После 
двухмесячного пребывания 
под наблюдением врачей в сто
лице Бурунди Бужумбуру 
Джон — так назвали мальчи
ка — был помещен в детский 
коллектив. Сейчас волосяной 
покров на его теле почти ис
чез. Однако, не обладая необхо
димой человеку координацией 
движений, он пока сторонится 
своих сверстников и чувству
ет себя спокойнее на руках у 
взрослых (на снимке).
Снимок Камера Пресс—-ТАСС.

Этр было в Праге в январе 1976 года. Я присутствовал на 
пресс-конференции Павла Минаржика. Того самого Минар- 
жика, который семь лет назад переступил порог радиостан* 
ции «Свободная Европа» и подписался под таким весьма лю
бопытным документом: «Нижеподписавшийся поставлен в 
известность о том, что радиостанция создана ЦРУ и функ
ционирует на его средства. За разглашение этих данных 
виновные будут подвергаться штрафу до 10 тысяч долларов 
и тюремному заключению на срок до 10 лет».

Павел Минаржик по возвращении в Чехословакию в при
сутствии доброй сотни журналистов огласил именно эти 
и многие другие данные, вновь разоблачающие характер дея
тельности этой радиостанции, прикрывающейся вывеской 
«Свободная».

Разоблачения Павла Минаржика не удивляют новизной, они 
дополняют уже начатую картину. Удивляет другое. Молча
ние, вернее, замалчивание фантов западной прессой, столь 
охочей до любой сенсации. Впрочем, сама «Свободная Европа» 
не смолчала. В эфир вылетел комментарий на чешском языке, 
полный фраз о гуманности, свободе и демократии, с расчетом 
хотя бы рикошетом ударить по пресс-конференции, посколь
ку прямо опровергнуть факты, приведенные Павлом Минар- 
жиком, невозможно.

Я снова встретился с Павлом Минаржиком.

СВИДЕТЕЛЬСТВО ОЧЕВИДЦАНА КОРОТКИХВОЛНАХ ЛЖИ
— РАССКАЗЫВАЕТ ОФИЦЕР ЧЕХОСЛОВАЦКОЙ 

РАЗВЕДКИ ПАВЕЛ МИНАРЖИК
— Ни «Свободная Евро

па», ни «Свобода» никогда 
не имели и не имеют ничего 
общего со свободой, демо
кратией или гуманностью,—• 
сказал он. — Вот уЩе 25 
лет — с самого Своего ос
нования — они/ подчинялись 
и подчиняются американ
ской разведывательной 
службе — ЦРУ/. Покрови
тельство им оказывали и 
оказывают самые реакцион
ные круги в США и других 
западных странах. О какой 
свободе, демократии или, 
скажем, гуманности могут 
говорить в своих передачах 
военные преступники Лади
слав Низнанску, бывший 
командир части СС «Эдель
вейс», на совести которого 
кровавые расправы над 
гражданским населением 
Словакии. Или редактор 
«Свободной Европы» Имрич 
Крузляк, выступающий под 
псевдонимом Мартин Про
коп, этот бывший шеф про
паганды так называемого 
словацкого фашистского го
сударства.

Они, и подобные им во
енные преступники, будучи 
наемниками нацистов, при
нимали участие в массовых 
репрессиях против мирного 
населения в годы второй ми
ровой войны. Сегодня в ка
честве наемников реакцион
ных сил США они пытаются 
внести раскол в страны со
циалистического мира. На 
«Свободной Европе» продол
жают работать люди, кото
рые в пятидесятые годы за
сылали в социалистические 
страны агентов с террори
стическими заданиями, са
ми выполняли эти задания, 
как, например, пан Холлы— 
нынешний сотрудник чехо
словацкой редакции.

Сегодня посмешищем рис
кует оказаться тот, кто по
пытается понятия свободы, 
демократии,' гуманности свя
зывать с такой организаци
ей, как ЦРУ, которая, как 
подтверждают хотя бы до
кументы последнего време
ни, организует убийства го
сударственных и обществен
ных деятелен, государствен
ные перевороты.

— После ваших первых 
сообщений для печати, ди
ректор радиостанции «Сво
бодная Европа» Ричард Кук 
заявил, что в настоящее 
время не существует связи 
между ЦРУ и этой амери
канской станцией, разме
щенной в Мюнхене, — на
помнил я.

— Это обыкновенная 
ложь, — ответил Павел Ми- 
наржик. — Более того, раз
личные формальные «изме
нения статута» мюнхенских 
радиостанций служат лишь 
для обмана американской и

мировой общественности.
Сущность радиостанций 
«Свободная Европа» и «Сво
бода» не меняется. ЦРУ про
должает сохранять в них 
свои позиции, а его агенты и 
сегодня занимают там ответ
ственные посты. Станции 
были и остаются диверсион
ными и пропагандистскими 
органами ЦРУ,

— Существует ли какое- 
то «разделение труда» у 
идеологических диверсантов 
ЦРУ?

— Конечно. Разные фор
мы диверсий требуют спе
циализации. Дезинформа

ция, например, делается в 
«мастерской Харта», руко
водителя так называемого 
аналитического отделения 
«Свободной Европы». Харт 
непосредственно подчинен 
вашингтонскому центру 
ЦРУ. ЦРУ имеет ряд опла
чиваемых редакторов в раз
личных западноевропейских 
газетах, например Давида 
Флойда или Левина из 
«Таймс», Вилларса, подлин
ное имя которого Кострб, из 
австрийской «Ди прессе» и 
других.

— В одной из передач я 
услышал фразу: «У «Сво
бодной Европы» нет никаких 
тайн...»

— Это забавно: «Нет ни
каких тайн». Вот взгляните 
на документ. Он называется 
«Цели радиостанции «Сво
бодная Европа». Его разра
ботал комитет для «Свобод
ной Европы». Видите гриф 
«Совершенно секретно». Та
кие грифы охраняют не про
сто тапну, а сверхтайну. 
Этот секретный документ 
представляет собой, по су
ществу, инструкцию о вме
шательстве во внутренние 
дела других народов и го
сударств. Он, подчеркиваю, 
действует и сегодня.

Претензии радиостанций 
«Свобода» и «Свободная Ев
ропа» на роль защитников 
демократии, мягко выража
ясь, абсурдны. Их деятель
ность противоречит основ
ным нормам международно
го права, Хартии ООН, Зак
лючительному акту, подпи
санному в Хельсинки, да и 
конституции ФРГ, предоста
вившей убежище этим под
рывным радиоцентрам. По
смотрите статьи 9, 26 и 27 
конституции ФРГ, и вы убе
дитесь в этом. Существова
ние обеих станций противо
речит существу многих меж
дународных соглашений.

Вот почему давно пора 
положить конец загрязне
нию эфира ложью, клеветой 
и ядом дезинформации.

Д. ТУЛАЕВ, 
соб. корр. АПН.

Прага.

ВСТРЕЧА

Смех в зале
В актовом зале Свердлов

ского пожарко-технического 
училища состоялось необыч
ное заседание секции сатиры 
и юмора областной органи
зации Союза журналистов 
СССР. В гости к курсантам 
приехали свердловские сати
рики, авторы журнала «Урал», 
клуба имени 1 апреля, новой 
книги юмористических рас
сказов и литературных паро
дий «Терновый жребий»: 
ф. Вибе, В. Богданович, Г. Под- 
купняк, Б. Матюнин, В. Ани
щенко.

Со сцены прозвучали но
вые рассказы, шутки, паро
дии. Многое из прочитанно
го было встречено веселым 
смехом и аплодисментами.

Н. ГРИГОРЬЕВ.

ПРЕМЬЕРА

Два дебюта
В Москве в Колонном зеле 

Дома Союзов состоялась 
премьера весенней сказки 
А. Н. Островского «Снегуроч
ка». Нынешний спектакль при
мечателен тем, что в нем во 
второй раз дебютирует на
родный артист СССР С. Я. Ле
мешев. Первый дебют состо
ялся полвека назад на сцене 
Свердловского оперного те
атра. Молодой Сергей Яков
левич исполнил тогда партию 
Берендея в «Снегурочке» 
Н. А. Римского-Корсакова. 
После этого в течение многих 
лет Лемешев выступал с этой 
партией в Большом театре.

И вот новый дебют — тот 
же царь Берендей, только 
созданный на драматической 
сцене.

А. ЗЛОТИН.

ФОТОКОНКУРС

«Зоркий 

объектив-76»
ТАК НАЗЫВАЕТСЯ ЕЖЕГОД

НЫЙ КОНКУРС РАБОТ ЮНЫХ 
ФОТОЛЮБИТЕЛЕЙ СВЕРДЛОВ
СКОЙ ОБЛАСТИ. Он проводит- 
ся областным отделом народ
ного образования и обкомом 
ВЛКСМ уже в 15-й раз. 620 
снимков 29 фотостудий и фо- 
токружков, станций и клубов 
юных техников,' Домов пионе
ров, школ было представлено 
на конкурс.

Первое место, диплом I сте
пени и переходящий ку
бок — за художественное рас
крытие темы «Детское техни
ческое творчество», за разно
образие представленных сю
жетов, за массовость участия 
присуждены фотостудии об
ластной станции юных техни
ков (руководитель Е. Бирю
ков). Дипломом II степени 
награждены две фотостудии 
из Нижнего Tai ила: клуба юных 
техников НТМК (руководитель 
В. Завьялов) и Дворца пионе
ров Дзержинского района (ру
ководитель Л. Шейнин). Ус
пешно выступили на конкурсе 
фотокружки из Артемовского, 
Ревды, Каменска-Уральского. 
Ребятам из фотокружна Дома 
пионеров поселка Сосьва (Се
ровский район) присужден 
специальный приз обкома 
ВЛКСМ — путевка во Всесоюз
ный пионерский лагерь «Ар- 
тек».

Дипломов II и III степени 
удостоены Татьяна Черемных 
(Нижний Тагил), Сережа Ще
котов (Свердловск) и Борис 
Митин (Нижний Тагил).

Лучшие работы конкурса бу
дут представлены на выставке, 
открывающейся по традиции в 
дни весенних школьных кани
кул. В этом году она приуроче
на к областному слету юных 
фотолюбителей. Он состоится 
в Каменсне-Ураль^ком.

Л. УСКОВА.
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О первый сюрприз
Чемпионат уже прошел свой экватор, заканчиваются 

предварительные поединки турнира, в четвертый день со-
ревнований начались бои за 
полуфиналах.

право участвовать в четверть-и

свердловском ринге, Владими
ра Ткаченко. Был верен своей 
манере ведения боя и тяже
ловес Петр Заев. Во встрече с

К этому времени
боксеров,

в рядах
выходивших на

ринг, было еще два предста
вителя из Свердловской обла
сти: в полулегкой весовой ка
тегории представитель Ка- 
менска-Уральского Вячеслав 

Шеменев и в первом среднем 
весе Владимир Ищенко. Оба 
уральских боксера встретились 
с более опытными бойцами и 
проиграли им. У Шеменева с 
явным преимуществом бой 
выиграл мастер спорта из го
рода Нефтеюганска Игорь Сте
панов, дважды пославший на
шего боксера в нокдаун, а 
Ищенко был нокаутирован в 
бою мастером спорта Алек
сандром Конюшихиным.

В этих двух весовых кате
гориях ( в полулегкой и пер
вой средней) велись бои за 
право выхода в четверть фи
нала, поединки беспощадно 
отчисляли с ринга более сла
бых боксеров — еще четыре 
встречи закончились с явным 
преимуществом.

А первыми бои за выход в 
полуфинал повели боксеры 
легкого веса. Лучшим из них 
был заслуженный мастер спор
та из Перми Василий Соломин. 
Правда, и на этот раз зрители
видели его на ринге 
го —— уже в первом 
поединка с мастером

недол- 
раунде 
спорта

из Грозного Владимиром Рос- 
ловым секундант последнего 
выбросил полотенце в знак 
отказа от поединка, а последо
вало это после первого же 
удара Соломина, проведенно
го в голову соперника. Хоро
шо боксировали в этой же
весовой
Дмитрий 
Валерий 
«Труда» 
Все они

категории армеец
Грубов, динамовец 

Львов, представитель
Владимир Сорокин, 

стали участниками по-

чемпионата были разыграны 
путевки на полуфинальные 
поединки еще в пяти весовых 
категориях. В последней встре
че дня, в 140-м бою чемпиона
та, родилась сенсация.

Игорь Высоцкий,, мастер 
спорта международного клас
са из Магадана, считается од
ним из лучших боксеров у нас 
в стране. Он известен своим 
умением «держать» удары со
перника и стремительными но
каутирующими атаками. Уже 
здесь, в Свердловске, в пре
дыдущих боях он продемон
стрировал именно такую мане
ру ведения боя, и она принес
ла ему успех. Поэтому, когда 
в начале поединка московский 
мастер спорта Юрий Судаков 
постепенно завоевывал ини
циативу, многим казалось, что 
все идет по заранее известной 
схеме: соперник Высоцкого 
проявляет инициативу, а тот 
ждет, выискивает момент для 
нанесения своего коронного 
удара. Проходит первый 
раунд, Высоцкий уже побывал 
в нокдауне, его соперник не
прерывно атакует, умело ма
неврирует, набирает очки. 
Магаданцу и во втором раун
де нелегко, он пытается пере
хватить инициативу, нанести 
мощные удары в ходе атак, но 
из этого ничего не получается, 
и второй раунд за Судаковым. 
Отчаянная попытка Высоцкого 
завершить бой в третьем ра
унде нокаутирующим ударом 
не приносит ему успеха на
оборот, он еще ра? побывал 
в нокдауне, проиграл и третий 
раунд, а с ним и весь бой. Вы
соцкий выбыл из чемпионата.

В поединках за выход в по-

Геннадием
мощными ударами приглушил 
активность соперника, а потом 
заставил его секундантов отка
заться от продолжения по
единка — выбросить на ринг 
полотенце.

Выступления двух именитых 
боксеров во втором среднем 
весе Вячеслава Лемешева и 
Руфита Рискиева прошли без 
особого преимущества имени
тых бойцов. Создается впечат
ление, что они приберегают и 
силы и секреты до решающих 
боев.

Особый интерес у зрителей 
вызвала встреча боксеров наи
легчайшего веса Василия Пла- 
кущего и Анатолия Клюева. 
Оба армейца—опытные бой-
цы: Плакущий
призер страны и VI Спарта
киады народов СССР, а Клю-
ев победитель кубка СССР
в 1975 году. Оба армейца про
вели интенсивный поединок, 
в ходе которого Клюев дваж
ды посылал в нокдаун своего 
соперника. Боксировал Анато
лий с подъемом, при под
держке зрителей, которые 
особенно симпатизировали 
ему после того, как узнали, 
что Анатолий уроженец Се
рова, здесь же он начал за
ниматься боксом. Поединок 
самых легких боксеров по
лучился динамичным, интерес
ным. Плакущий все же сумел 
добиться победы по очкам,
хотя и

Н а 
боксер

луфинал 
красиво

четко, уверенно и 
провел, свой бой ар-

луфинальных встреч.
А вечером четвертого дня

мейский боксер легчайшего 
веса Феликс Пак, выигравший 
поединок у одного из братьев-
близнецов. выступающих на

Технические результаты
(ПОБЕДИТЕЛИ НАЗВАНЫ ПЕРВЫМИ)

57 КГ. Коликов (Вооруженные Силы) — бло- 
вин («Трудовые резервы»), Емельянов («Дина
мо») — Бабин (Тр). Хайрутдинов (ВС) — Южа
ков («Локомотив»), Волков («Зенит») — Мусо- 
ров («Труд»), Сапеев (Тр) — Аветисян («$уоо- 
вестник»), Калашников (Б) — Левищев (ВС). 
Сакулин («Спартак») — Груздов (Тр). Степанов 
(Т) — Шемелев (Т). 60 КГ. Соломин (Тр) — Рос- 
лов (То), Грубов (ВС) — Шевченко (ВС), Соро
кин- (Т) — Циронян (ВС). Львов (Д) — Бобков 
(Тр). 71 КГ. Журавлев (Т) — Матренин (Л). Шин 
(ВС) — Круц (Тр). Чухарев (С) — Киселюс
(«Жальгирис», Вильнюс), Шапошников (ВС) — 
Савченко («Авангард»), Даньшин (Тр). — Каш-

«ЖИГУЛИ»

СССР.
Дворец спорта

Полу-
Министерства просвещения

Корт «Снежинка»Свердловск.

Спорткомби- Соревно-Начало в

та.
база «Труд». Начало в 11.00.

Североуральск. Лыжная

Свердловск.
профсоюзов. 26 марта.

Коньки.

серебряный

ВОСПИТЫВАЕТ ВЕЛИКОДУШИЕ

Кокуриным он

Бокс. Чемпионат

финальные 
19.00. 27 : 
ные бои. 
28 марта. 
14.00.

бои. Начало в 
марта. Полуфиналь- 

Начало в 14.90. 
Финалы. Начало

ревнования школьников «Се
ребряные коньки». 27—28 мар-

Всероссийские со-

Хоккей. Финальные сорев
нования среди, команд дегско- 
юиошеских спортивных школ’

РСФСР. Участвуют юные хок
кеисты из Иркутска, Магада
на, Можайска, Пензы, Томска 
и Свердловска. 26—28 марта.

при разногласии судей.
Н.

снимка 
сборной

ЛИЙ СОЛОМИН; 
АНКУДИНОВ — 
пион страны в 
весе, это звание

МАКАРОВ.
х: на ринге 
страны Васи- 

Александр 
первый чем- 
полутяжелом 
он завоевал

в 1926 году, получить автограф 
у чемпиона стремятся многие; 
идут бои за звание сильней
шего.

I Снимки Л. ДЫМОВА.

Лукач (ВС) — Тетевосян (Б), Кузие- 
Ковалев (Д). Конюшихин (3) — Ищен- 

... __ КГ. Ал. Ткаченко (Д) — Аширбаев
(«Таджикистан», Душанбе), Бабаян (Д) — Пет
ров (Л). Плакущий (ВС) — Клюев (ВС), Евг. 
Юдин (3) — Акопян (ВС). 54 КГ. Рыбаков (Т).— 
Шелехов (ВС). Асенбаев (Тр) — Надеждин (3), 
Пак (ВС) — Вл. Ткаченко (Д), Торосян (Тр) — 
Тимофеев (ВС). 67 КГ. Рачков (Д) — Бычков (3), 
Березюк (ВС) — Терентьев (ВС), Бодня (Тр) — 
Абрамян (ВС). Вл. Юдин (Б) — Моськин (Д). 
75 КГ. Енгибарян (Б) — Фисюк (Тр). Рискиев 
(Д) — Мустафин (3). Лемешев (ВС) — Гагарин 
(ВС), Толмачев (Д) — Столяров («Водник», Ле
нинград). СВЫШЕ 81 КГ. Заев (ВС) — Кокурин 
(ВС). Горсгков (3) — Задорожный («Авангард», 
Харьков). Иванов (Д) — Тихомолов (Б), Судаков 
(«труд-2») — Высоцкий (Т).

куров (Т), 
цов (Б) — 
ко (Т). 48

та. Свердловск, 
нат «Юность».
11.00.

Спорткомбинат «Юность». На
чало в 10.00.

спорткомбината 
Начало. 26 марта 
27 и 28 — в 10.00.

Легкая атлетика.

«Юность». 
- в 13.00,

Молодежное первенство об
ласти по конькобежному спор
ту. 1—4 марта. Свердловск.

Лыжи. Чемпионат Сверд
ловской области по лыжным 
гонкам. 27—28 и 30—31 мар

вания, посвященные закрытию 
зимнего спортивного сезона. 
27—28 марта. Свердловск. Ма
неж УПИ. Начало: 27-го 
в 17.00, 28-го —• в 13.00.

Геннадий Шатнов. Это имя известно каждому любителю 
спорта. Он один из тех людей, которые принесли междуна
родное признание советскому боксу. Олимпийский чемпион 
Мельбурна, двухкратный чемпион Европы, . неоднократный
чемпион СССР. Покинув ринг, Шатнов занялся научной дея
тельностью. Он — кандидат юридических
мается проблемой «Спорт и право». В
дий Иванович приехал в качестве члена 
чемпионата по боксу. Наш корреспондент 
тить на несколько вопросов.

наук, сейчас зани- 
Свердловск Генна- 
жюри Всесоюзного 
попросил его отве-

последнее 
предметом

Геннадий
время

Иванович, в 
бокс стал

многочисленных
споров. Вот две точки зрения: 
бокс — это мужественный, кра
сивый вид спорта, и другая — 
опасный и вредный для здо
ровья. Под сомнение ставится 
само существование бокса.
Что вы думаете по этому 
воду?

— Начну со статистики.
числу травм

Я считаю так: если бой про-
ходит по правилам, то никаких 
особых угроз здоровью спорт-
смена не существует, 
всего травмы являются 
зультатом преступного

Чаще 
ре- 

отно-
по-

По
бокс занимает

шестое место. В этом смысле 
более опасны футбол, хоккей, 
спортивная гимнастика и дру
гие виды спорта.

Дальше. Исследования, про
веденные еще в двадцатых 
годах профессором Крестов- 
никовым, показали, что регу
лярные занятия боксом очень 
полезны для здоровья.

шения к здоровью боксеров 
со стороны судей и тренеров. 
С этим надо бороться.

■— Сейчас модно сравнивать 
бонсеров сегодняшнего дня и 
тех, нто выступал двадцать, 
тридцать лет назад, выяснять, 
кто сильнее. Ваше мнение?

— Обычно говорят так: со-
временный боксер сильнее,
потому что он более 
ренный, у него лучше

манев- 
реакция

и т. д. Что можно на это отве
тить? Не сомневаюсь, что, ска
жем, в технике пения произо
шла определенная эволюция,

улучшилась подготовка испол
нителей, но ведь великий Ша
ляпин остается непревзойден
ным. Если же перейти к боксу, 
то я не замечал, чтобы наши 
современные боксеры так ак
тивно, творчески, с такой само
отдачей работали на трени
ровках, как, например, Коро
лев. Они иногда и зарядки по 
утрам не делают, а оч каждое 
утро по два часа работал. Я 
уверен, что старые боксеры 
были бы на уровне требований 
сегодняшнего дня.

— Геннадий Иванович, мы 
говорим, что спорт формирует 
личность. А каково специфиче
ское влияние бокса на спорт
сменов?

—Если говорить о развитии 
физических способностей, то 
бокс прежде всего дает спорт
смену силу, выносливость, 
быстроту, ловкость. А все это 
вместе развивает у боксеров, 
я бы сказал, чувство велико
душия.

С. АНИСИМОВ.

® КЛУБ МАСТЕРОВ И ЧЕМПИОНОВ
В конце декабря в манеже спортклуба «Уралмаш» проходило 

лично-командное первенство среди детско-юношеских спортивных 
школ области по легкой атлетике. Большого успеха добилась на 
этих соревнованиях спортсменка из Ревды Ольга Мусихина. В
прыжке в высоту она установила новый рекорд области 
сантиметра.

Сегодня наш рассказ о новой чемпионке.

ПОКОРЕНИЕ
ВЫСОТЫ
Ольгу Мусихину привел в 

спортивный зал счастливый 
случай.

—- Это было в шестом клас
се, — говорит она. — Как-то к 
нам в школу на урок физкуль
туры пришел тренер Эрлен 
Айзикович Перельштейн. Все 
смотрел, смотрел, а потом 
предложил мне заниматься у 
него в секции. В детской спор-
тивной школе. Но 
пришла...

Мы сидим в 
тесно заставленной

я тогда не

небольшой, 
снарядами,

174

кования проходили 8 марта, 
и она преподнесла сама себе 
прекоасный подарок. От ду-
ши был рад за

Но особенно 
нее осеннее 
РСФСР среди 
Сочи на 'эти

нее и тренер, 
памятно для 

первенство 
школьников. В 

соревнования
должна была ехать ее подруга

«ИИДРУ С, СПОРТ
4 апреля 1945 года Красная Армия завершила освобождение 

территории Венгрии от гитлеровских войск. Этот день зенгер- 
ский народ отмечает как свой великий национальный праздник, 
мак день, который принес трудящимся страны свободу и воз
можность независимого социалистического развития. За 31 год 
трудящиеся страны добились коренного поворота в судьбах 
страны, которая строит сейчас социализм. Особую заботу Вен
герская социалистическая рабочая партия проявляет о гармони-

чению трудящихся страны к занятиям физкультурой 
том — как одного из основных условий здорового быта, 
производительного труда и хорошего отдыха.

Недавно корреспондент газеты «Советский спорт» 
Азерный побывал в Венгерской Народной Республике.

и спор- 
высоко-

Михаил
Сегодня в

создавать такую базу по 
примеру советских заводов 
и фабрик. К этой работе. ко
миссия намерена привлечь 
профсоюзные организации. 
Например, у себя в инсти
туте на средства профсою
зов и отчисления из фондов 
предприятий мы приобрели 
три стола для настольного

«ПЛЕТЕНЫЙ МЯЧ»

В ПОГОНЕ

тенниса небольшой, но

ческом 
рии. в

развитии человека социалистического общества, 
частности, ведется большая работа по широкому

В Венг- 
привле-

мы публикуем его корреспонденцию, подготовленную специально 
для газеты «На смену!», рассказывающую о формах физкуль
турной работы с трудящимися. Этот опыт может быть интересен 
и руководителям наших спортивных общественных организаций.

мячами и страховочными ма
тами тренерской комнате. За

по секции Люба 
выигравшая перед 
писнат области. Но 
“ила травму, и ее 
Ольга, показавшая 
рой результат.

Чекмасова, 
этим чем- 
она полу- 
заменила 

тогда вто-

дверью спортивный
Слышно, как там глухо

зал. 
бьет,

200 
цифра

тысяч человек
. , . весьма солидная для 

Венгрии. Почта столько
ных членов, а тех, кто хо-

ренгров каждый день заняты 
работами на шоссейных до
рогах и перевозками пасса
жиров на такси «Жигули» и

рошо знает специфику на
шей работы, необходимость 
занятий спортом. Она при
звана активно влиять на

мои успехи
К сожалению, лучшие

дела давно

ка знаменитых 
«Икарус». Все это 
ет популярность и 
человека за рулем 
кого строителя.

автобусах 
определя- 
авторитет
и дорож-

социальную сторону 
рабочих.

. жизни

Значит, успех работы
комиссии во многом зависит

— Однако, именно 
тегория тружеников 
ется у нас наиболее

эта ка- 
счита-

- «труд
ной». — Так началась наша
беседа с директором Науч
но - Исследовательского ин-
статута автомобильного
транспорта Бела Сини.
«Трудной» из за
санносТи отрасли и 
фичности условий

разбро- 
спепи- 

работы.
Бела Сини не только

руководитель научного уч
реждения, .Он еще и пред-
седатель комиссии по об-

от того, кто в нее входит?
— Входит и работает! 

Сектором спорта в нашей 
комиссии, например, руко
водит Дьюла Грошич. Да, 
да, известнейший и популяр
нейший вратарь Венгрии 
лучших времен нашего фут
бола. Это наш Лев Яшин. 
Сегодня Грошич — дирек
тор предприятия «Волан- 
такси» (такси и прокат ав
томобилей). На теннисных 
кортах Советского Союза 
неоднократно выступал Бир- 
каш Дьердь. Сейчас он ра
ботник пресс-группы нашего 
министерства и тоже член

.минувших дней. Когда учил
ся в институте — играл в 
баскетбол за его команду,
когда 
играл 
час в
только
Чтобы

раоотал инженером — 
за предприятие. Сей- 
моем расписании — 

настольный теннис, 
«регулировать» вес.

— Удалось ли вам решить 
задачу активизации занятий 
физкультурой, пропаганды 
спорта?

— Задача эта — не одно
го года. Но первые итоги 
приятны: за поездку в Кеч-

уже шаг в решении пробле
мы спортивной базы. Рядом 
с институтом нам отвели - 
территорию, на которой вес
ной начнем сооружение пло
щадок для мини-футбола, 
волейбола, баскетбола, ганд/

ЗА ЗИМОЙ
В Архангельске и Северо

двинске стартовал финальный 
турнир Всесоюзного клуба 
«Плетеный мяч». 16 команд — 
по восемь в старшей и млад
шей возрастных группах — 
оспаривают почетные трофеи 
популярного мальчишеского 
клуба. В старшей группе игра
ют и юные хоккеисты из нашей
области—команда «Факел»

ударившись о баскетбольный 
щит, мяч. Разминаются перед 
тренировкой прыгуны-высот
ники.

Три года назад она все же 
прешла к Э. А. Перельштей- 
ну. Опытный тренер, вырастив-
щий немало прекрасных
спортсменов, среди которых 
были чемпионы и призеры

— Что 
комиссия за

— У нас 
ты. И 1975 
не занимал

успела сделать 
I год?
есть план рабо- 
год в этом пла- 
особое место.

Это год 30-летия освобожде
ния Венгрии Красной Ар
мией от фашизма. Комиссия 
организовала передвижную 
выставку производственных,
культурных и спортивных
достижений нашей отрасли. 
Первым ее
пешт, ПОТОМ 
в Кечкемет, 
кольц. По

увидел Буда- 
она переехала
Дьер, Миш-

инициативе ко-

бола. 
Клуб,

Проект ™ ____  
который будет пост-

роен здесь же,
пользовать не 
культурных

уже готов.

мыслим ис-
только для

мероприятий,

(Краснотурьинск). В предвари
тельном турнире их соперника
ми стали «Текстильщик» (Моск
ва). «Нижнегорпцец» (Горький). 
«Бумажник» (Корсаков, Саха
линская область). «Факел» в 
первом туре проиграл «Нижне- 
городцу» — 3:5. а 'во втором на
нес поражение «Бумажнику» — 
5:0.

первенств 
ки среди 
случайно 
на этой 
девочке.

Сейчас

области и республи. 
школьников, он не 

сделал свой выбор

— В сектоое для прыжков 
в высоту собралось довольно 
много участниц, более 70 де
вушек, — вспоминает Ольга.— 
Нас разделили на две группы. 
На высоте 162 сантиметра ос
талось 13 участниц, и нас объ
единили' в олн” гриппу. Каж
дую высо-у я боала с первой 
попытки. Coa«” же взяла и 165 
сантиметров. Взяли ее еще не
сколько дезу'чек, но со вто
рой и третьей .попыток. 168 
сантиметров никому не поко-

Победа? Ла, Ольга Муситм-
тоненькой

Оля учится
том классе школы №

высокой воспитанника детской

спортивной биографии

в девя- 
28. В ее

не-

кемет, 
призы 
лось 
тысяч

для 
на

где разыгрывались
пловцов, ооро-

местах
человек,

на футбольный
Бьер

несколько 
за поездку
финал

82 команды,
в 

^03-
данные самими рабочими. В
Мишкольце собирались
сильнейшие игроки настоль
ного тенниса, которые игра
ют без помощи тренеров.

II вот ведь что произо
шло еще. От нас почти пе
рестали уходить в другие 
общества сильные спортс
мены. Они поняли, что для
физкультуры и спорта У

но и для спортивных. Одна
ко наиболее популярным и 
эффективным путем спор
тивного строительства бу-

сколько выступлений на круп
ных соревнованиях, ряд ярких 
побед. Особенно значитель
ные, успехи пришли к ней в

Шахматная
дет, 
ние

видимо, коопернрова- 
средств родственных

предприятий. Это более эко
номично. Первый опыт сов
местных действий мы при
обрели при покупке призов 
для победителей, упомяну-

хроника
Б Дубне проходил тради

ционный международный шах
матный турнир. В этом сорев
новании участвовало 8 грос
смейстеров и 8 мастеров —
представителей Болгарии,

минувшем
Конечно, 

легко и не 
пришлось
чтобы 
шей 
легко

году.
дались они ей не
сразу, Много труда 
потратить тренеру,

новичок стал 
спортсменкой.

хоро- 
Высота

не дается, она покоря-

тых в начале 
аренде бассейна,

В перспективе
пользовать опыт

состязанш! 
стадиона.

думаем ис- 
организа-

Венгрии, Польши, Чехослова
кии, Югославии, Англии и Со
ветского Союза. Принимали 
участие и воспитанники Сверд
ловского Дворца пионеров —
мастера спорта свердлов-

разованию, культуре и физ
культуре министерства.

Подобные комиссии созда
ны в целом ряде отраслей 
хозяйства республики и за 
небольшой срок успели до
казать свою эффективность.

комиссии. Известнейший

— В комиссию, 
сказывает Сини,

рас- 
очень

важно подобрать не почет-

спортивный репортер и ком
ментатор венгерского радио 
и телевидения Петреш Ишт
ван отвечает у нас за пропа
ганду... Вот таких людей мы 
привлекли к работе.

— В каких отношениях 
со спортом сам председа
тель?

миссии на местах стали про
водиться массовые соревно
вания рабочих и служащих 
нашей отрасли с привлече
нием и тех, кто еще никогда 
не занимался физкультурой, 
и тех, кто раньше был зна
ком с ней. Финалы таких 
соревнований проводились в 
городах, где «квартировала» 
выставка.

автомооилистов и дорожни
ков будут равные с другими 
условия.

— С какими проблемами 
комиссии пришлось столк
нуться?

— Мы обнаружили, что 
пока не располагаем необ-

ции занятий физкультурой 
на родственных предприяХи- 
ях Советского Союза, nohe-
литься с ними своими на-

ходимой 
мального

базой для макси
удовлетворения

интереса рабочего человека 
к самодеятельным занятиям 
физкультурой. Выход один:

блюдениями и формами ра
боты. Словом, я за то, чтобы 
наши страны объединяли 
свои усилия не только в 
промышленности, культуре, 
спорте, но и в таком важном 
деле, как рабочая физкуль
тура. Нам есть чему учить
ся друг у друга.

М. АЗЕРНЫЙ.

чанин Орест Аверкин н Наум 
Рашковснй’й (Курган). Они до
бились большого спортивного 
успеха, набрав по 7,5 очна из 
15 возможных и перевыполнив 
норму на присвоение звания 
международного мастера.

• * * *
В Пензе закончился чемпио

нат РСФСР по шахматам среди 
женщин. Золотую медаль и 
звание чемпионки республини 
завоевала энс-чемпионка стра
ны В. Козловская (Пятигорск). 
Серебряная медаль досталась
свердловчанке. международ-
ному мастеру Людмиле Сауни- 
ной, отставшей от победитель
ницы на пол-очка.

Саунина награждена также
специальным призом

Будапешт— Москва. щий финиш», набрав
«За луч-

на в пяти последних турах.
4 оч-

ется одержимым, настойчивым 
и упорным. И если в первое 
время Ольга Мусихина срав
нительно быстро прогрессиро
вала, улучшая результаты, все 
выше и выше поднимая лич
ный рекорд, то потом каждый 
сантиметр стал даваться с 
большим трудом. Пришлось 
еще упорнее тренироваться, 
вырабатывая прыгучесть, отта
чивая до совершенства техни
ку прыжка. Правда, трудолю
бия ей не занимать, оно-то и 
вывело ее со временем в чис
ло лучших прыгунов-высотни
ков школы.

В 1975 году, выступая на 
весеннем первенстве области 
среди школьников, Ольга Му
сихина выполнила норматив 
кандидата в мастера спорта 
СССР, покорив планку на вы
соте 170 сантиметров. Сорез-

спортивной ш-^олы Ревды, ста
ла чемпионкой ^^^чнего пер
венства России 1975 года сре
ди школьников. Но ома в это 
не мбгла повепить. До тех 
пор, пока не подошел тренео 
и не сказал, что она выигпала 
по попыткам. Не верилось 
е«ие и потому, что она вычг- 
ра^а, по^а^ач далеко не луч- 
шмм свой оезчльтат.

Ольга Мчсихина стабильно 
беоет высоту в 170 сантимет
ров. Ее она покорила, высту
пая и на открытии зимнего 
легкоатлетического сезона об
ласти среди взрослых, прохо- 
дившом в манеже «Уралма
ша». Правда, по попыткам она 
тогда проиграла подруге по 
колланде Елене Якимовой. Но 
зато через полмесяца вновь 
бпеенкла. 'остановив новый 
рекорд области среди школь
ников.

Ольга

Уверен, 
зультаты 
лок.

Что ж.

пеоспективная
■Mva. — говооит 
А. Пепепьштейн. 
мт© показанные

тре-

©е-
для нее — не пото-

мовых высот и новых

сипм году! А. КУРОЧКИН.
Ревда.

Зам. редактора 
Ю. ДОРОХОВ,

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
20.25

Документальный
«Фронт Анголы».

телефильм.
21.25 — «На экране — кино-

комедия» «Девчата», 
ственный фильм.

Художе-
23.00
23.30

«Время». 
Кинопанорама.

Пятница, 26
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 —
11.10 — 

КЗ.
11.30 - 

ты!» (Цв.).

МОСКВА. Новости.
Утренняя гимнасти-

«Отзовитесь, гормис-
Ì2.15 — «Смок и Малыш». 3-я 

серия. (Цв.).
12.45 «Весеннее

ние». Концерт. (Цв.).
настрое

17.00 
бочий

МОСКВА. «Твой ра-
наставнии».

тальный фильм.
17.15

иятая целина».
18.15 чи».
18.45

Донумем-
М. Шолохов. «Под-
«Москва и москви-
Фильм детям.

«Строгая игра». Художествен
ный фильм. (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 «Волшебный смы-

чок». Мультфильм.

НС 12156. Заказ № 4021

он ный конкурс молодых ис
полнителей советской песни. 
Пятая зональная передача 
(гг. Североуральск. Серов. Кра- 
снотурьинск. Карпинск. Вол- 
чанск).

23.15 Новости.

дет передачу кинокритик Г. Ка- 
прало~ (Ц-.).

01.05— Чемпионат СССР по 
боксу. Полуфинал. Передача из 
Свердловска (Цв.) По оконча
нии — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ПЯТИЛЕТКА.

ДЕНЬ ЗА ДНЕМ.
ДЕНЬ ВОСЕМЬДЕСЯТ 

ШЕСТОЙ.
18.40 — Свердловск. Новости.
18.55 — «Слово рабочего».

Репортаж со Свердловского ин
струментального завода.

Суббота, 27
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

Вселенная». Ведущий — дваж
ды Герой Советского Союза, 
летчик-космонавт СССР В. И. 
Севастьянов. (Цв.).

17.30 — «Музыкальный ка
лендарь».

17.55 — Беседы на междуна
родные темы политического 
обозревателя газеты «Правда» 
Ю. А. Жукова. (Цв.).

18.40 — «Оператор Кыпс в 
царстве камней». Мультфильм.

10.25 История КПСС.
курс. Коммунистическая пар-
тия - 
затор

вдохновитель и орган li
no беды советского

народа в Великой Отечествен
ной войне (1941-^-1945 гг.).

11.50 — Высшая математика.
П курс. Двойной интеграл

11.00 -
11.10 - 

на. (Цв.).
11.30 -

МОСКВА. Новости.
Утренняя гнмнасти-
«Ребятам о зверя-

тах». Передача из Ленинграда. 
(Цв.).

12.00
12.30

Для вас. родители! 
«Рассказы о худож-

никах». В. Фаворский.
13.00 

мости».
13.30 

нинской

«Движение без опас-
- «На соискание Ле- 
премии». М. Танк.

.00
роятное». Ведущий 
con С. П. Капица.

«Очевидное — неве-
профес-

20.00 Новости.
20.15 — Интервью члена По

литбюро ЦК БКП, председателя 
Совета Министров Народной 
Республики Болгарии тоа.
Станко 

20.30 театра.
21.50

Тодорова.
— Международный день 
(Цв.).

Премьера

19.10 — 
Выступает 
ансамбль 
(Цв.1

19.40 —
20.30
20.50

«Веселый хоровод», 
хореографический 

Дворца пионеров.
«Люди. годы, встре-

♦ А кто ваши соседи?».
Для вас 
«Ксения

мая жена Федора», 
венный фнпьм.

малыши» 
— люби- 
Хуложест-

22.15 «Юность комсомоль
ская моя» Областной телевизи-

«Нарочанские сосны».
тального телефильма великих свершений».

докумен- 
«Время 

(Цв.).
13.55 

грамма 
14.25 

ны» К 
(Цв.).

15.25 
онного
ма

— Музыкальная про- 
«Утренняя почта». (Цв.). 
— «Книжкины имени- 
неделе детской книги.

Премьера телевизи-
. _ художественного филь- 
«Назначлешься внучкой».

1-я серия. Свердловская кино 
студия. (Цв.)

16 30 
17.00

«Здоровье».
«Человек. Земля.

23.00
23.30

искусств для

«Время». 
Концерт

съезда КПСС. (Цв.).
мастеров 

делегатов XXV

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
9.00 Свеодловск. Учеб-

на я программа. Высшая мате
матика. I курс. Полиномы в 
комплексной области. Общее 
понятие функции.

(окончание).
13.15 — Физика. II курс. По

стоянный электрический ток 
(окончание).

14.40 — Философия. II курс. 
Закон перехода количествен
ных изменений в качествен-
ные. Закон 
ния.

16.05 — 
териалов. 
прочности

отрицания отрица-
Сопротивление Ma
lli курс. Теории 
или теории пре-

дельных напряженных состоя-
ний.

17.20 Для детей. «Вулка-
ны 6«в». Телеспектакль.

18.45
19.00

Новости.
«Сегодня в театре

премьера». «Ревизор» в Сверд
ловском ТЮЗе.

19.45 — 
Киноочерк.

20.00 - 
ка».

20.30 —
20.45 — 

сказок», 
фильм.

22.05 — 
сить».

«Трасса мужества».

«Закон для челове-
Для вас. малыши!
«Ущелье покинутых 

Художественный
«Разрешите пригла-

7.25
7.35

СУББОТА, 27 МАРТА
7.15 — Гимнастика для детей.

Областные известия.
Новые книги. 7.45 —

Объявления. 9.10
ный
17.15
17.45
18.00

фельетон

студии».

«Вечерние
«Спорт 

«Встречи 
У нас в i

— М узы кал ь- 
«Радиозайцы».

беседы». 
для всех», 
в третьей

гостях
родная артистка РСФСР
реат Государственной 
СССР В. М. Леонтьева.
Театральная азбука.
Передача 1-я. 19.00 — 

из Москвы.чи

на- 
лау-

премии 
18.30 — 

«Актер».
Переда-

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 10 и 14 ч. 
СНЕЖНАЯ КОРОЛЕВА

в 19 ч. 30 м
И 30 Б Р ЕТА ТЕЛ Ь Н АЯ 
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СВЕРДЛОВСКИЙ 
академический театр 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня утром 
БАХЧИСАРАЙСКИЙ ФОНТАН 
вечером ПАЯЦЫ 
27-111 утром СПЯЩАЯ

КРАСАВИЦА 
вечером ТРАВИАТА 
28-Ш утром КОППЕЛИЯ 
вечером КНЯЗЬ ИГОРЬ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня в 10 и 13 ч.
КРАСНАЯ ШАПОЧКА 

вечером ИГРА С КОШКОЙ 
27-111 утром ПРИНЦ

И' НИЩИЙ 
вечером ЭНЕРГИЧНЫЕ 
„ ЛЮДИ
28-Щ в 10 и 13 ч.

В СТРАНЕ СКАЗОК 
вечером ОРФЕЙ

СПУСКАЕТСЯ В АД

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ

Сегодня ДАРЮ ТЕБЕ
ЛЮБОВЬ

27-Ш в 11 и 14 ч. 30 м. 
БРЕМЕНСКИЕ МУЗЫКАНТЫ 
вечером ПРИНЦЕССА

ЦИРКА
28-ПТ в 11 и 14 ч. 30 м.
БРЕМЕНСКИЕ МУЗЫКАНТЫ 
вечером ПОЛЯРНАЯ ЗВЕЗДА

В окружном Доме 
офицеров

2-Ту вечером. 4-ТУ утром 
ОХ, УЖ ЭТОТ ВРОНСКИЙ!

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

Новый цветной 
приключенческий фильм «В ПУСТЫНЕ 

И ДЖУНГЛЯХ». 
Сеансы в 12, 16, 20 ч.

И now

O2U219 Свердловск

-7-28 марта по области ожидается переменная облачность 
преимущественно без осадков, ветер западный. 3-7 метров й 
секунду. Температура воздуха ночью 9—14, в горных районах и пониженных местах до 19 градусов 'мороза. дХ зХра 
дусов тепла. и
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